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ЖИТЕЛЯМ ГОРОДА ДУБНА
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Поздравляю Вас со знаменательным юбилеем – 50-летием Дубны. 
Этот современный российский наукоград по праву считается одним из ведущих 
интеллектуальных, образовательных и культурных центров страны. Гордость города 

– его история, богатая традициями, именами и свершениями выдающихся ученых. Несколько 
поколений жителей Дубны внесли значительный вклад в решение масштабных общенациональ-
ных задач в сфере фундаментальной науки и высоких технологий. Международную известность 
город приобрел и благодаря деятельности новаторских исследовательских, производственных 
объединений, выпускающих конкурентноспособную, востребованную в России и за ее пределами 
продукцию.

От души желаю горожанам дальнейших успехов и всего самого доброго.

В.ПУТИН

Подробности праздника на стр. 3.

БРОНЯ КРЕПКА И ТАНКИ 
НАШИ БЫСТРЫ

Свое 75-летие отметил на прошедшей неделе 38-ой научно-исследовательский испыта-
тельный ордена Октябрьской революции краснознамённый институт им. маршала бро-
нетанковых войск Я.Н. Федоренко.

История НИИИ началась в 1931 году, когда он и был сформирован для испытания и дове-

дения до серийного производства экспериментальных образцов советской тракторной и бро-

нетанковой техники. Именно на полигоне 38-го института получили путевку в жизнь и леген-

дарный Т-34, и лучшие на сегодня Т-80 и Т-90. 

Нескольким десяткам сотрудников НИИИ в день юбилея были вручены правительствен-

ные награды. А женской части испытателей танков целовал руки лично заместитель министра 

обороны Алексей Московский. 

«ЭТОТ ПОЛК НЕ ДЛЯ 
ПАРАДОВ…»

Накануне Дня ВДВ в легендарном 45-ом воздушно-десантном полку специального на-
значения, «воспитавшем» 10 Героев России,  командующий Воздушно-десантными 
войсками генерал-полковник Александр Колмаков награждал отличившихся солдат и 

офицеров.

Одним из первых, по праву, был отмечен командир полка  Анатолий Концевой, лаконично 

заметивший в ответном слове, что «12 лет назад полк создавался не для парадов, паркетных 

полов, а именно для боёв, посему большинство наград – боевые, а не за выслугу лет». 

В этот же день бывший офицер полка, а ныне почетный президент группы компаний 

«Конти» Тимур Тимербулатов вручил лучшим офицерам и прапорщикам денежные премии, а 

вдовам и родственникам геройски погибших однополчан – оказал материальную помощь. 

Глава внешнеполитического ведомства рассказал 

также о подготовке международной встречи так называ-

емой группы по Ливану, куда входят Россия, США, веду-

щие европейские и арабские государства, Генеральный 

секретарь ООН, Верховный представитель Евросоюза и 

глава Всемирного банка. Встреча группы по Ливану за-

планирована на 26 июля в Риме.

Статистические данные о задолженности по зара-

ботной плате в целом по экономике и в бюджетной сфе-

ре представил Министр здравоохранения и социального 

развития Михаил Зурабов.

Глава Минэкономразвития Герман Греф сообщил 

макроэкономические показатели за первое полугодие 

2006 года. Также он дал информацию о работе по зако-

нодательному оформлению и созданию особых эконо-

мических зон: технико-внедренческих, промышленно-

производственных, туристско-рекреационных, 

портовых.

Первый заместитель Председателя Правительства 

Дмитрий Медведев доложил о результатах своей поездки 

на Дальний Восток, в том числе в районы Корякского 

автономного округа, пострадавшие от землетрясения. 

Президент поручил Д.Медведеву обобщить резуль-

таты работы комиссии по социально-экономическому 

восстановлению Чечни, заседание которой запланиро-

вано на 25 июля в Грозном, и доложить ему.

Заместитель Председателя Правительства – Ми-

нистр обороны Сергей Иванов проинформировал об 

итогах своей очередной  поездки по военным объектам и 

предприятиям ВПК, а также о предстоящих масштаб-

ных учениях воздушно-десантных войск в Рязанской 

области.

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРОВЕЛ СОВЕЩАНИЕ 
С ЧЛЕНАМИ ПРАВИТЕЛЬСТВА

Министр иностранных дел Сергей Лавров доложил о ходе 
эвакуации граждан России и стран СНГ из Ливана.

Центральная тема встречи – реформирование СНГ. 

Владимир Путин предложил коллегам сосредоточить 

внимание на предложениях Казахстана по развитию 

Содружества. Накануне председательствующий сейчас 

в СНГ Нурсултан Назарбаев разослал лидерам стран 

Содружества проект, который хотел бы вынести на об-

суждение.

Владимир Путин поблагодарил коллег, что они на-

шли возможность приехать в Россию.

Накануне вечером главы государств СНГ встрети-

лись за ужином.

После переговоров в Кремле Президенты восьми 

стран СНГ собрались на Центральном московском ип-

подроме, чтобы наблюдать за скачками на приз Прези-

дента России.

На скачки также были приглашены главы субъек-

тов Федерации, представители Правительства России, 

Администрации Президента. Скачки открылись тор-

жественным проходом Почетного кавалерийского эс-

корта Президента России.

Всего прошло пять заездов, самым престижным из 

которых был четвертый – на приз Президента России. 

По итогам соревнований первое и второе места подели-

ли лошади из России и Азербайджана. Всего в заезде 

участвовали 12 лошадей.

Встреча глав государств СНГ проходила сразу пос-

ле окончания саммита «Группы восьми», о ходе и итогах 

которого Владимир Путин также проинформировал 

высоких гостей из ближнего зарубежья. 

Некоторые подробности встречи 
«большой восьмерки» на стр. 4-5.

СОСТОЯЛИСЬ ПЕРЕГОВОРЫ В РАМКАХ 
НЕФОРМАЛЬНОЙ ВСТРЕЧИ ГЛАВ 
ГОСУДАРСТВ СНГ

ТАЛАНТ УЧЕНОГО 
И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ГРАЖДАНИНА

Владимир Путин поздравил 
ученого, генерального конструк-
тора, генерального директора 
Научно-производственного 
предприятия «Звезда» Гая Севе-
рина с 80-летием

«Талант ученого, инженера, конструк-
тора, самоотверженность и ответственность 
всегда помогали Вам добиваться значитель-
ных успехов в профессиональной деятель-
ности, – говорится, в частности, в поздрави-
тельной телеграмме. – Ваши поистине 

уникальные разработки нашли самое широкое применение в авиации и 
космонавтике, способствовали динамичному развитию этих стратеги-
чески важных отраслей отечественной экономики».

В РОССИИ НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ 
ОТСТАЛЫХ ПРОВИНЦИЙ
В Кремле состоялось заседание Государственного совета «О 
механизмах взаимодействия федеральных и региональных ор-
ганов исполнительной власти при разработке программ ком-
плексного социально-экономического развития регионов».

Владимир Путин отметил важность социально-экономического планирования 

субъектов Федерации как основы успешного и поступательного развития всей стра-

ны. По мнению главы государства, такое планирование – это, прежде всего, задача 

региональных органов власти.

Президент предложил провести совместное заседание президиума Государс-

твенного совета и Совета Безопасности для обсуждения проблемы формирования 

планов и программ регионального развития, а также их совместимости с рыночными 

условиями.

С докладом на заседании выступил руководитель рабочей группы Госсовета по 

вопросам комплексного социально-экономического развития регионов губернатор 

Красноярского края Александр Хлопонин. Накануне губернатор проинформировал 

В.Путина о предложении рабочей группы создать новый орган по стратегическому 

планированию, который разрабатывал бы региональные и отраслевые стратегии раз-

вития.

Во встрече приняли участие президенты России Владимир 
Путин, Таджикистана Эмомали Рахмонов, Молдавии Владимир 
Воронин, Белоруссии Александр Лукашенко, Азербайджана 
Ильхам Алиев, Узбекистана Ислам Каримов, Киргизии Курманбек 
Бакиев, Казахстана Нурсултан Назарбаев.
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Федеральное агентство по науке и инноваци-
ям (Роснаука) продолжает реализацию Федераль-
ной целевой научно-технической программы 
«Исследования и разработки по приоритетным 
направлениям развития науки и техники» на 
2002-2006 годы. С целью обеспечения перехода 
России к инновационному пути развития, в 2004 
году программа была переработана и реструкту-

рирована. В основу программы легли проекты, 
сгруппированные по этапам всего инновацион-
ного цикла: «Генерация знаний», «Разработка 
технологий», «Коммерциализация технологий». 

За последние два года в рамках Федеральной 
целевой научно-технической программы «Иссле-
дования и разработки по приоритетным направ-
лениям развития науки и техники» (Программа) 
реализуются комплексные проекты, ориентиро-
ванные на создание завершённой цепочки инно-

вационного цикла «генерация знаний – разра-
ботка технологий – коммерциализация 
технологий» и проекты, направленные на дости-
жение результата в рамках одного этапа иннова-
ционного цикла. 

С 2004 года финансирование Программы 
было увеличено в три раза. Это позволило до-
стичь значительных результатов на пути перехода 

к полному инновационному циклу. В ходе про-
граммы реализуется несколько важнейших инно-
вационных проектов, результатом которых долж-
ны стать реальные продажи продукции на рынке. 
На сегодняшний день таких проектов 13, их сум-
марное финансирование в 2005 году составило 1 
млрд. 120 млн. рублей. 

Интерес к Программе со стороны научных 
организаций повышается с каждым годом, растёт 
конкурс на право заключения государственного 

контракта на выполнение научно-исследователь-
ских и опытно-конструкторских разработок. В 
конкурсных мероприятиях активно участвуют не 
только московские научные организации, но и 
представители регионов. 

При этом следует отметить, что наиболее ак-
тивными участниками конкурсов, из расчёта на 
тысячу ученых, в 2005 году были представители 
Сибирского Федерального округа (23 заявки на 1 
тыс. ученых). Вторым по активности оказался 
Приволжский Федеральный округ (20 заявок на 1 
тыс. ученых). Далее следуют Центральный Феде-
ральный округ (около 16 заявок на 1 тыс. ученых), 
Уральский Федеральный округ (около 14 заявок 
на 1 тыс. ученых), Северо-западный Федераль-
ный округ (почти 13 заявок на 1 тыс. ученых), 
Южный и Дальневосточный Федеральные окру-
га (по 10 заявок на 1 тыс. ученых). 

Результаты конкурсов показали, что средний 
показатель выигравших заявок от их общего чис-
ла по стране составляет 33%. Наибольший пока-
затель – 39% был отмечен в Сибирском Феде-
ральном округе. 

В абсолютном выражении эти данные выгля-
дят следующим образом: всего в 2005 году было 
подано 4442 заявки, из которых победителями 
были признаны 1574 организации. 

В их числе: 

 Таким образом, наибольшее количество за-
явок было подано из Центрального Федерального 
округа, но по соотношению количества заявок к 
количеству ученых он находится на третьем месте. 
По соотношению выигравших заявок к поданным 
на конкурс лидирует Сибирский Федеральный ок-
руг, что говорит о высокой степени подготовлен-
ности кадрового состава науки Сибири.

Деятельность всех организаций, участвую-
щих в конкурсных мероприятиях Роснауки, на-

правлена на совершенствование отечественной 
технологической базы по приоритетным направ-
лениям развития науки и техники для усиления 
конкурентных позиций отечественных товаро-
производителей на внутреннем и внешнем рын-
ке. 

Объявленный в настоящее время конкурс 
Роснауки в рамках Программы предполагает, что 
в составе конкурсного проекта должны быть вы-
делены научно-исследовательские и опытно-
конструкторские работы, финансирование кото-
рых частично (не более 30%) осуществляется за 
счёт бюджетных средств. Также проекты должны 
предусматривать быстрый рост капитализации 
организаций, участвующих в конкурсе, и высо-
кой доходности, привлекательной для инвесто-
ров. Таким образом, основное финансирование 
разработок должно происходить не из государс-
твенных источников, а за счёт привлеченных 
внебюджетных средств.

Одним из условий конкурса является участие 
в реализации проектов молодых ученых, созда-
ние системы научно-исследовательской работы 
аспирантов и студентов в ведущих научных и об-
разовательных центрах, проведение молодыми 
учеными исследований по приоритетным на-
правлениям науки. 

Проведение научно-исследовательских и 

опытно-конструкторских работ должно быть 
ориентировано на коммерциализацию результа-
тов, разработку бизнес-планов реализации новой 
и усовершенствованной технологии. 

Подробную информацию об условиях проведе-
ния конкурсов, о конкурсной документации, а так-
же все изменения можно узнать на официальном 
сайте Федерального агентства по науке и иннова-
циям – http://fasi.gov.ru

Дачный поселок 
Мозжинка находится 
недалеко от Звенигорода – 
одного из самых 
живописных мест 
Подмосковья. Но не этим 
примечательна Мозжинка. 
В 1946 году Сталин 
подарил советским ученым 
этот поселок в знак 
благодарности за их вклад 
в победу в Отечественной 
войне. 
В январе 2005 года 
постановлением 
правительства Мозжинка 
вошла в перечень 
федеральных 
государственных 
учреждений культуры 
и искусства.  

В поселке проживает академик 
Юрий Поляков, которого можно  по пра-
ву  считать патриархом советско-россий-
ской исторической науки. Дело не только 
в возрасте, хотя в свои 85 лет Поляков 
продолжает активно трудиться (является 
руководителем Центра истории террито-
рий и народонаселения России в Инсти-
туте российской истории, председателем 
московского общества историков-архи-
вистов, возглавляет два научных совета).  
Им написаны фундаментальные труды по 
истории гражданской войны, советского 
крестьянства, НЭПу,  которые и сегодня 
не потеряли своей актуальности.

- Юрий Александрович, расскажи-
те, как создавался поселок?

- Сталин выбрал 62-х академиков и 
решил подарить им поселок. Каждому 
академику по 1 га земли и по дачному 
домику. Сборные домики были из Фин-
ляндии в счет репарационных плате-
жей. Представители Академии долго 
ездили по Подмосковью и, наконец, 
выбрали это место - лес, Москва-река. 
Немецкие военнопленные в короткий 

срок возвели поселок в совершенно ди-
ком лесу. Провели газ, воду, электри-
чество. Земля была передана в собс-
твенность с правом наследования, но 
без права продажи.  Сейчас все это рух-
нуло. Вдова академика Майского, вид-
ного советского дипломата, продала 
свою дачу первой. Сейчас в поселке 
живут третье-четвертое поколение. 

- А какие места Подмосковья вам 
интересны?

- Подмосковье знаю довольно хоро-
шо. В юности жил в Болшеве, ныне го-
род Королев. Люблю бывать в селе Убо-
ры. В нем замечательная церковь 
нарышкинского барокко. Не раз посе-
щал Захарово. Хорошо знаю Дмитровс-
кий район. При мне там началось строи-
тельство канала. К тому же, мой прадед 
Александр Яковлевич Поляков является 
одним из основателей города Красно-
горска. Был мастеровым, своим трудом 
разбогател. Построил текстильную фаб-
рику, которая и стала ядром города. Сей-
час в городе восстановили ремесленную 
школу и назвали его именем. Широко 
отмечалось столетие больницы, которую 
он основал. Мне тяжело туда ездить, а 
так всегда приглашают на день города.

- В свое время была песенка про ис-
торическую науку, которая пелась ис-
ключительно на «кухонных посиделках». 
В ней были такие строчки: «На то она ис-
тория, та самая, которая ни словом, ни 
полсловом не соврет». Вы согласны с ут-
верждением, что история - наука конъ-
юнктурная?

- Мне эта песенка знакома . Исто-
рия - это жизнь, опрокинутая в про-
шлое. Она - политизированная наука. 
Все исторические памятники имеют 
политическую подсветку. История 
очень могуча и сильна. Раньше царские 
династии, чтобы обосновать свою леги-
тимность, опирались на исторические 
данные, многое зависело от историков. 
Мы могли бы оказать большую подде-
ржку государству, предупреждая  о тех 
или иных опасностях, которые поджи-
дают нашу страну при проведении ре-
форм. Но история слаба против фаль-
сификации. Достаточно убрать один 
документ, одну фамилию, вместо «да» 
сказать «нет», и трактовка историчес-
ких событий идет совсем по-другому.

- Юрий Александрович, а вы были 
близки к власти?

- Никогда не был.

- Но вы же занимались такими пери-
одами истории, как гражданская война, 
НЭП. Ведь в этих темах «шаг влево, шаг 
вправо - расстрел».

- Я старался писать объективно. 
Мне эти темы казались наименее изу-
ченными, и можно было много инте-
ресного написать.  Моя кандидатская 
«Оборона Москвы в период наступле-
ния армии Деникина» посвящена граж-
данской войне. Я считал и считаю,  что 
победа в гражданской войне была до-
стигнута благодаря принципу уравни-
тельности. Бедность была всеобщая, 
поэтому она не унизительна, хотя и тя-
жела.

- Когда было проще работать исто-
рику? В советскую эпоху или сейчас?

- Конечно, сейчас.  Когда началась 
перестройка, возник огромный инте-
рес к истории. Открывались архивы, 
рассекречивались документы, возвра-
щались имена. Но в то  же время появи-
лось очень много поверхностных, лже-
научных работ. Я даже написал статью 
«В кроссовках по истории». Она была 
направлена против дилетантского от-
ношения иных авторов к истории, про-
тив их стремления с легкостью, как в 
кроссовках на утренней пробежке, го-
ворить и писать о сложных, трудных 
явлениях нашего прошлого. Вот, на-
пример, известные большевики Кры-
ленко, Раскольников. Сначала великие 
революционеры, потом враги народа, 
снова честные революционеры, а те-
перь их критикуют, как приверженцев 
коммунистической идеологии.

 - Я обратил внимание, что у вас есть 
статьи, посвященные Пушкину. У меня 
как-то не сочетаются НЭП и поэт.

- Попросили сделать доклад к пуш-
кинскому юбилею. Его первое стихот-
ворение, прочитанное Державину, было 
посвящено истории. И последняя его 
записка, адресованная  писательнице 
Александре Ишимовой, также посвя-
щена истории. Круг замкнулся. Я убе-
дился, что поэт был замечательным ис-
ториком. Он всегда требовал 
объективности в истории, соблюдал 
принципы историзма - правдоподобие 
исторического лица, образа мыслей, 
ситуации, языка. Я думаю, что Пушки-
на можно назвать одним из родона-
чальников столь популярной ныне Oral 
History. Он стал записывать рассказы 
деятелей прошлого и услышанные от 
разных лиц эпизоды, забавные случаи 

минувших лет. Удивительно, что нам 

историкам полезно учиться у человека, 

родившегося более 200 лет назад, про-

фессией которого было литературное 

творчество.

- Юрий Александрович, что вас по-
будило заняться исторической демогра-
фией?

-  Во-первых, по этой теме имелось 

очень много «белых пятен», поэтому, 

как исследователю, мне было очень ин-

тересно. Во-вторых,  у нас  демографи-

ческий кризис, идет депопуляция насе-

ления, что представляет главную 

опасность для нашего государства. 

Пушкин писал: «Славянские ручьи со-

льются в русском море. Оно иссякнет? 

Вот вопрос».  А оно иссякает, как 

Аральское море.

В любом цивилизованном госу-

дарстве проходит перепись населения. 

Мне с моими сотрудниками удалось 

обнаружить совершенно уникальный 

документ, перепись в СССР 1937 года, 

которая нигде не публиковалась, и 

никто никогда не видел ни одной циф-

ры. Результаты переписи были призна-

ны неправильными и дефектными, а 

руководители Центрального Управле-

ния народно-хозяйственного учета 

были расстреляны. По переписи 1926 

года население страны составляло 147 

млн. человек.  Сталин раза два-три ска-

зал, что у нас жизнь улучшается, насе-

ление растет, ежегодно прибавляется 3 

млн. человек.  А перепись на «прибавку 

в 30 с лишним миллионов» никак не 
выходила, было где-то около 162 млн. 
населения. К тому же она показала, что 
безграмотность в СССР не ликвидиро-
вана, в деревне по-прежнему остава-
лось очень много неграмотных людей. 
Еще выяснилось, что в стране много 
верующих. Вот такие в ней были «де-
фекты». Через два года провели новую 
перепись, и специалисты, наученные 
горьким опытом, знали, где прибавить, 
где убавить. Фальсификация по на-
следству не перешла, так как свои кор-
рективы внесла Отечественная война. 
Наша работа позволяет внести ясность 
в ряд дискуссионных вопросов, в том 
числе и о людских потерях в 20-30-е гг. 
прошлого века.

-  Юрий Александрович, расскажите 
о своей семье.

-   Отец был врачом, мама пианис-
ткой, но после брюшного тифа стала 
плохо слышать. Когда мы с ней по се-
мейным обстоятельствам уехали из 
Ташкента в Москву, она пошла рабо-
тать в елочную артель, делала игрушки. 
Я после школы поступил в МИФЛИ 
(Московский Институт философии, 
литературы и истории), который по 
уровню преподавания называли даже 
«советской Сорбонной».  Моя жена - 
историк, сейчас на пенсии. Дочь тоже 
историк. У меня есть  внук, правнук и 
правнучка. На днях еду на юбилей к 
свату. Ему исполняется 90 лет.

Беседовал Георгий ЯНС

НАУКА ВНОВЬ 
АКТИВНО РАЗВИВАЕТСЯ 
В РЕГИОНАХ

Сибирский Федеральный округ 591 заявка 228 победителей

Приволжский Федеральный округ 445 заявок 152 победителя

Центральный Федеральный округ 2522 заявки 897 победителей

Уральский Федеральный округ 152 заявки 48 победителей

Северо-западный Федеральный округ 496 заявок 181 победитель

Южный Федеральный округ 157 заявок 39 победителей

Дальневосточный Федеральный округ 79 заявок 29 победителей

В КРОССОВКАХ 
ПО ИСТОРИИ

КОНКУРС 

на получение государственной 
поддержки общественно-зна-
чимых проектов 
некоммерческих организаций

Общественный совет Центрального феде-

рального округа проводит конкурс на получе-

ние государственной поддержки общественно-

значимых проектов некоммерческих 

организаций. 

К участию в конкурсе приглашаются не-

коммерческие организации, зарегистрирован-

ные и осуществляющие свою деятельность на 

территории Центрального федерального окру-

га, не имеющие задолженностей перед бюдже-

тами всех уровней, и среди учредителей кото-

рых не имеется иностранных физических или 

юридических лиц. 

К рассмотрению принимаются обществен-

но-значимые проекты, направленные на: 

• сохранение и упрочение гражданско-

го мира и согласия в обществе, формирование 

установок толерантного сознания и нетерпи-

мости к проявлениям ксенофобии и экстре-

мизма; 

• решение проблем здорового образа 

жизни, экологии и охраны окружающей сре-

ды, демографии, материнства, детства и мо-

лодёжи; 

• защиту прав человека и поддержки 

соотечественников за рубежом; 

• поддержку ветеранов войн и локаль-

ных конфликтов, военнослужащих и членов их 

семей и др.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайтах Общественного совета ЦФО и Главно-
го федерального       инспектора в Московской 
области. 

Участники общественного 

движения МООД «Президент», 

проживающие в Серпуховском 

районе, на одном из своих соб-

раний высказывали общую оза-

боченность по поводу загрязне-

ния больших территорий района, 

на которых возникают несанкци-

онированные свалки бытовых 

отходов, строительного мусора и 

т.п. Было принято единодушное 

решение включиться в борьбу за 

чистоту территории. 

Согласно существующему законодательс-

тву РФ о незаконной организации свалок мусо-

ра  строительных предприятий и бытовых отхо-

дов были приняты практические меры по 

ликвидации незаконно организованных сва-

лок.   Участники МООД «Президент» активно 

помогали местной администрации Серпуховс-

кого района и в поселке Буторлино участвовали 

в ликвидации одной из таких свалок площадью 

4500 квадратных метров. 

В ходе работ была задействована техника 

местных механизированных автоколонн, фи-

нансирование которых производилось не из 

бюджета района, а из средств местного пред-

принимателя. 

После вывоза мусора на отведенные места 

для свалок и соответствующей подготовки ос-

вобожденных площадей на данной территории 

планировалось размещение производства ке-

рамзитных блоков, сборка металлоконструк-

ций и пр. Члены общественного движения так-

же приняли участие в оформлении необходимых 

регистрационных документов на размещение и 

организацию производства с целью создания 

новых рабочих мест, обучения и трудоустройс-

тва молодежи.

Перед началом работ по очистке террито-

рии администрация заверяла в  полной подде-

ржке данного проекта и обещала оказывать 

всестороннюю помощь.

Однако когда территория была приведена в 

надлежащее состояние, администрация резко 

изменила свое решение. Начались неоправдан-

ные всевозможные проволочки по оформлению 

и согласованию необходимой документации.  В 

связи с этим, можно предположить, что у адми-

нистрации появились собственные планы по 

использованию данной территории. 

Участники движения МООД «Президент»  

искренне надеются на достижение полного вза-

имопонимания администрации и предприни-

мательских структур в решении всего комплек-

са вопросов, связанных с организацией нового 

производства на территории Серпуховского 

района. 

Председатель местного отделения 
МООД «Президент» Серпуховского района 

П.В.Дегтярев.

СЕРПУХОВСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ 
МООД 
«ПРЕЗИДЕНТ» 
УЧАСТВУЕТ 
В РАСЧИСТКЕ…
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ЕСТЬ ТОЛЬКО ...     

О Д Н И М  И З  С А М Ы Х  О Т Д А Л Е Н Н Ы Х  Г О Р О Д О В  М О С К О В С К О Й  О Б Л А С Т И  Я В Л Я Е Т С Я 
Д У Б Н А .  Н О  Э Т А  О Т Д А Л Е Н Н О С Т Ь  С  Л И Х В О Й  О К У П А Е Т С Я   К Р А С О Т О Й  М Е С Т А ,  Г Д Е 
Р А С П О Л О Ж И Л С Я  Г О Р О Д .  Д У Б Н А  С Т О И Т  Н А  Д В У Х  О С Т Р О В А Х ,  О К А Й М Л Е Н Н Ы Х 
В О Л Г О Й ,  К А Н А Л О М  М О С К В А - В О Л Г А ,  И В А Н Ь К О В С К И М  В О Д О Х Р А Н И Л И Щ Е М . 
П Р И М Е Т Ы  Д У Б Н Ы  –  Э Т О  Н Е  Т О Л Ь К О  М Н О Г О  В О Д Ы ,  Н О  И  Н А У Ч Н О Й  И Н Т Е Л Л И Г Е Н -
Ц И И ,  К О Т О Р А Я  И  О П Р Е Д Е Л Я Е Т  Л И Ц О  Г О Р О Д А ,  С О З Д А Н Н О Г О  Р О В Н О  5 0  Л Е Т  Н А -
З А Д ,  К А К  Н А У К О Г Р А Д .

24 июля в Дубне открылись торжес-
тва, посвященные полувековому юби-
лею. В этот день на праздничные ме-
роприятия в город прибыли 
губернатор Московской области 
Борис ГРОМОВ и председатель об-
ластной Думы Валерий АКСАКОВ.

Н
ачалу праздника положило открытие памят-

ника легендарному истребителю МИГ-25, 

планер которого был построен на дубнинском 

машиностроительном заводе. Это первый в мире самолет, 

который преодолел барьер скорости в 3000 км/час, а в вы-

соту поднимался почти на 28 км.

На открытии памятника истребителю Борис Громов  

сказал:

– Мы все гордимся тем, что у нас создавалось такое 

оружие и техника. Для города этот памятник будет очень 

важным и нужным. Большое спасибо всем тем, кто участ-

вовал в создании этого истребителя.

После церемонии открытия торжества переместились 

в местный дом культуры «Октябрь». По дороге к дому 

культуры состоялась короткая беседа с летчиком, Героем 

Советского Союза, испытателем МИГ-25 Владимиром 

КАНАУРОВЫМ.

– Владимир Николаевич, когда была создана эта машина?

– МИГ-25 был построен в середине 60-х и использо-

вался до середины 80-х.  На  смену ему пришел МИГ-31, 

которому сегодня нет равных в этом классе истребителей.

– За что получили звание Героя?

- По совокупности испытательных работ.

Со сцены дома культуры с небольшой речью выступил 

мэр города Валерий Прох. В своем выступлении он привел 

факты, показывающие, что Дубна не просто населенный 

пункт области, а город с мировым именем. Половина от-

крытий, сделанных в СССР, приходится на долю дубнинс-

ких ученых. Здесь расположен один из крупнейших в мире 

Объединенный институт ядерных исследований. Именем 

города назван элемент в таблице Менделеева.

Губернатор Борис Громов зачитал приветственную те-

леграмму жителям Дубны от президента России Владими-

ра Путина. После чего Борис Всеволодович наградил па-

мятными знаками губернатора и почетными грамотами 

лучших людей Дубны. В конце церемонии награждения 

губернатор вручил мэру города ключи от новой машины, 

предназначенной для уборки улиц. Председатель област-

ной Думы в своем выступлении подчеркнул, что восхищен 

успехами города, а потом также вручил памятные знаки и 

грамоты областной Думы.

Праздник был торжественным, но очень теплым и ду-

шевным, без излишнего официоза. Теплоты и душевности 

этому мероприятию добавил праздничный концерт.

Георгий ЯНС

ИСТОРИЧЕСКАЯ 

СПРАВКА

Дубна как город науки начал формироваться 
сразу после окончания второй мировой вой-
ны. В 1947 году по инициативе группы уче-

ных во главе с академиком И.В.Курчатовым в 120 ки-
лометрах от Москвы на берегу Волги началось 
строительство крупнейшего по тем временам ускори-
теля заряженных частиц - синхроциклотрона, который 
был успешно запущен уже в 1949 году. 

Статус города был присвоен Дубне в 1956 году. На 
момент образования города в его состав вошли поселки 

Иваньково, Большая Волга, Ратмино и Подберезье Ка-
лининской области. Поселок Большая Волга возник в 
начале 30-х годов нынешнего столетия с началом работ 
по сооружению Канала имени Москвы и Иваньковской 
ГЭС. В Большой Волге находился штаб строительства 
канала. Название поселка связано с тем, что Иваньков-
ский гидроузел был первым из трех на верхней Волге 
согласно генеральному плану “Большая Волга”. Здесь 
же была построена одноименная железнодорожная 
станция, куда доставлялись стройматериалы для плати-
ны и шлюза гидроузла. К 1935 году железнодорожная 
ветка Вербилки - Темпы - Большая Волга была полно-
стью введена в эксплуатацию. Ныне поселок Большая 
Волга входит в состав микрорайона Дубна-1.

Поселок Иваньково, ныне входящий в состав 
микрорайона Дубна-2, возник также в середине 30-х 

годов, как место переселения жителей одноименной 
деревни, располагавшейся на месте шлюза №1 Канала 
имени Москвы. Сюда же переселялись жители и неко-
торых других окрестных деревень, попадавших в зону 
затопления Московского Моря. Жители города Кор-
чевы и окрестных поселков, также погребенных вода-
ми Иваньковского водохранилища, переселялись в 
Конаково и Тверь (Калинин). Также в состав Дубны-2 
вошли поселки Юркино, Александровка и Ратмино. В 
Дубне-2 сегодня находится научный поселок Объеди-
ненного института ядерных исследований (ОИЯИ).

Заречная часть города Дубна-3 разрослась из по-
селка Подберезье. Через некоторое время после обра-
зования Дубны территория города включена в состав 
Московской области.

Отвечая в письменном виде на вопрос, пос-

тупивший к интернет-конференции 6 июля, 

можно ли использовать для приобретения доро-

гостоящего импортного научного оборудования 

Стабилизационный фонд РФ, Путин сказал, что 

он разделяет озабоченность автора вопроса в 

связи с “катастрофическим состоянием прибор-

ного парка”. 

Путин сообщил, что, выделяя деньги на на-

уку, в том числе рассчитываются средства на 

приобретение приборов и другого научного обо-

рудования. 

По его словам, все последние годы сохраня-

ется положительная динамика бюджетного фи-

нансирования науки. 

Президент отметил, что в 2006 году бюджет-

ные ассигнования на развитие науки и сферы 

высоких технологий составят 72,4 миллиарда 

рублей, что на 14,1 миллиарда рублей выше, чем 

в прошлом году. 

При этом, по словам Путина, бюджет остает-

ся пока основным источником финансирования 

исследований и разработок - доля предпринима-

тельского сектора составляет пока менее трети 

внутренних затрат в сфере науки. 

Глава государства подчеркнул, что основан-

ный 1 января 2004 года Стабилизационный фонд 

является частью федерального бюджета и его 

средства предназначены прежде всего для обес-

печения укрепления финансовой системы, бюд-

жетной сбалансированности и сдерживания ин-

фляции в стране. 

Так, напомнил он, средства Стабфонда, ко-

торые на 1 июля текущего года составили 2 066,8 

миллиарда рублей, могут быть направлены на 

покрытие дефицита федерального бюджета при 

резком снижении цены на нефть на мировом 

рынке. 

Путин пояснил, что если накопленная за год 

сумма превысит 500 миллиардов рублей, то в со-

ответствии с законодательством о бюджете средс-

тва фонда могут использоваться и на другие 

цели. 

Кроме того, по его словам, часть средств 

фонда должна быть зарезервирована для обеспе-

чения стабильных социально-экономических ус-

ловий в стране на долгосрочную перспективу, то 

есть фактически в пользу будущих поколений. 

Президент России отметил, что серьезное 

внимание уделяется обновлению основных фон-

дов. Так, за период 2002-2005 годов инвестиции в 

основной капитал выросли в два раза. Причем 

значительная доля этих инвестиций приходится 

на транспорт и связь, обрабатывающие произ-

водства и сектор добычи полезных ископаемых. 

По его словам, постепенно стала сокращать-

ся степень износа основных фондов в этих отрас-

лях. Кроме того, в последние годы государство 

предпринимает шаги по стимулированию техно-

логического обновления производства, особенно 

в перерабатывающих отраслях, ряд мер предпри-

нят и в налоговой сфере. 

Президент заверил, что работа государства в 

этом направлении будет продолжаться. 

Главная наша задача - создание более эффективных условий для развития науки и 
инновационной сферы, для создания новой экономики в стране.                      

В.В.ПУТИН

ПУТИН ОЗАБОЧЕН СОСТОЯНИЕМ РОССИЙСКОЙ НАУКИ
Н О  С Ч И Т А Е Т ,  Ч Т О  С Т А Б Ф О Н Д  П Р Е Д Н А З Н А Ч Е Н , 
П Р Е Ж Д Е  В С Е Г О ,  Д Л Я  У К Р Е П Л Е Н И Я  Ф И Н А Н С О В О Й 
С И С Т Е М Ы 

Вручение губернатором  Московской области памятного знака и юбилейной грамоты мэру города Дубна.

Выступление мэра Дубны Валерия ПРОХА на торжественном заседании, посвященном 
50-летию города.

Открытие памятника легендарному истребителю МИГ-25.
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Г Л О Б А Л Ь Н А Я         
Э Н Е Р Г Е Т И Ч Е С К А Я 
Б Е З О П А С Н О С Т Ь 

Мы обсудили вызовы глобальной 
энергетической безопасности и определи-
ли наши общие цели и подходы, направ-
ленные на обеспечение достаточных, на-
дежных и экологически ответственных 
поставок энергии по ценам, отражающим 
фундаментальные принципы рыночной 
экономики. 

Мы согласились с тем, что динамич-
ное и устойчивое развитие нашей цивили-
зации зависит от надежного доступа к 
энергии. Этот доступ наилучшим образом 

можно обеспечить за счет развития парт-

нерства между странами-производителя-

ми и странами-потребителями энергии, 

включая активный диалог по вопросам 

растущей взаимозависимости в энергети-

ке, безопасности предложения и спроса 

на энергию. Мы подчеркнули, что в осно-

ве нашей общей стратегии энергетичес-

кой безопасности лежат прозрачные, эф-

фективные и конкурентные 

энергетические рынки. Мы также призна-

ли, что важную роль в этой области игра-

ют правительства и соответствующие 

международные организации. 

Мы приняли Санкт-Петербургский 

План действий по укреплению глобаль-

ной энергетической безопасности. План 

включает в себя меры, направленные на 

повышение прозрачности, предсказуе-

мости и стабильности глобальных энерге-

тических рынков, улучшение инвестици-

онного климата в энергетическом секторе, 

поощрение энергоэффективности и энер-

госбережения, диверсификацию видов 

энергии, обеспечение физической безо-

пасности жизненно важной энергетичес-

кой инфраструктуры, уменьшение масш-

табов энергетической бедности и решение 

проблем изменения климата и устойчиво-

го развития. 

В Плане действий мы обязались со-

кращать барьеры на пути инвестиций и 

торговли в энергетической сфере, созда-

вая для компаний стран-производителей 

и потребителей энергии возможность осу-
ществлять капиталовложения и приобре-
тать активы в области добычи, переработ-
ки, транспортировки и сбыта энергии в 
других странах. Мы также подчеркнули 
необходимость более справедливого раз-
деления рисков между всеми заинтересо-
ванными сторонами, задействованными в 
цепочке поставок энергоресурсов, путем 
экономически обоснованной диверсифи-
кации различных видов контрактов, 
включая базирующиеся на рыночных 
принципах долгосрочные и спотовые кон-
тракты, а также путем своевременного 
принятия решений, надлежащего соблю-
дения контрактных соглашений и  обес-
печения их выполнения. 

Сбережение энергоресурсов равно-
сильно их производству. Поэтому мы при-
няли всесторонний подход к энергосбере-
жению и энергоэффекстивности. 

Те из нас, кто уже разработал или рас-
сматривает планы, связанные с  использо-
ванием безопасной и надежной ядерной 
энергии, подчеркивают ее важный вклад в 
обеспечение глобальной энергетической 
безопасности. 

Для реализации наших многообраз-
ных задач и целей в области глобальной 
энергетической безопасности мы пред-
примем действия по сокращению масш-
табов энергетической бедности в развива-
ющихся странах. 

Мы подтвердили свои обязательства 
по достижению целей по сокращению вы-
бросов парниковых газов и решению про-
блем изменения климата, в т.ч. с помощью 
открытого диалога относительно дальней-
ших мер в этом направлении.

О Б Р А З О В А Н И Е  Д Л Я 
И Н Н О В А Ц И О Н Н Ы Х 
О Б Щ Е С Т В  В  X X I  В Е К Е

Мы приняли заявление о необходи-
мости развития современных, эффектив-
ных образовательных систем для ответа на 
вызовы глобального инновационного об-
щества. Мы признаем, что социально-
экономическое процветание в 21 веке за-
висит от способности стран обеспечивать 
образование всех членов общества, с тем, 
чтобы дать возможность каждому челове-
ку преуспеть в стремительно меняющемся 
мире. 

Мы считаем, что образование, совер-
шенствование профессиональных навы-
ков и генерация новых идей являются за-
логом развития человеческого капитала, 
рыночной эффективности и источником 
сплоченности всех государств. Для поиска 
ответа на фундаментальные вызовы сов-
ременности, в условиях глобализации ис-
следований, технологий и экономики, 
необходимо международное сотрудничес-
тво, как для поддержки талантов, так и 
для получения нового знания. 

Мы решили поощрять инвестиции в 
«треугольник знаний» - исследования, об-
разование, включая непрерывное обуче-
ние, и инновации. Мы будем поощрять 
сотрудничество институтов высшего об-
разования и частного сектора, которое 
способствует развитию разнообразных и 
эффективных образовательных про-
грамм. 

Мы будем способствовать широкому 
внедрению информационно- коммуника-
ционных технологий в образовании,  вы-
соких стандартов преподавания матема-
тики, естественных наук, технологии и 

иностранных языков, привлечению высо-
коквалифицированных преподавателей в 
этих важнейших областях. 

Мы будем расширять обмены в науч-
но - технической и других областях на всех 
уровнях образования, и способствовать 
лучшему пониманию и взаимному при-
знанию результатов обучения и квалифи-
каций. В связи с этим Россия предложила 
создать экспертную группу по разработке 
критериев и механизмов оценки результа-
тов образования и квалификаций. В дан-
ную группу могли бы войти представители 
государственных организаций, бизнеса и 
гражданского общества. 

Мы заявляем о согласии сотрудни-
чать с нашими партнерами в развиваю-
щихся странах и другими заинтересован-
ными сторонами в интересах обеспечения 
высококачественного базового образова-
ния, грамотности и гендерного равенства 
в соответствии со связанными с образова-
нием Целями развития тысячелетия ООН 
и задачами программы «Образование для 
всех». 

Мы будем содействовать социально-
экономической интеграции иммигрантов 
в принимающих странах и обществах и 
рассматриваем образование как одно из 
наиболее эффективных средств для до-
стижения этой цели. 

Б О Р Ь Б А 
С  ИНФЕКЦИОННЫМИ 
З А Б О Л Е В А Н И Я М И

Мы осознаем, что инфекционные бо-
лезни наносят огромный ущерб населе-
нию и экономикам стран во всем мире. В 
своем заявлении мы обозначили принци-
пы и действия, необходимые для прекра-
щения распространения эпидемий. Мы 
обсудили целый ряд проблем, включая ог-
раниченный доступ к средствам профи-
лактики и лечения, неадекватные возмож-
ности систем здравоохранения, недостаток 
ресурсов, а также дефицит и значитель-
ную утечку квалифицированных работни-
ков здравоохранения, в особенности в 
развивающихся странах. 

Мы будем стремиться наращивать 
международный потенциал по монито-
рингу и реагированию на вспышки ин-
фекционных болезней, путем создания 
новых лабораторий и укрепления дейс-
твующей в рамках ВОЗ Глобальной сети 
по выявлению и реагированию на вспыш-
ки инфекционных болезней. 

Осознавая угрозу, связанную с распро-
странением гриппа птиц, мы намерены 
тесно взаимодействовать между собой и с 
соответствующими международными ор-
ганизациями и другими партнерами по 
подготовке к возможной пандемии гриппа. 

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ САММИТА 
«ГРУППЫ ВОСЬМИ» ПРЕЗИДЕНТА РФ 

ВЛАДИМИРА ПУТИНА
М Ы  В С Т Р Е Т И Л И С Ь  В  С А Н К Т - П Е Т Е Р Б У Р Г Е  Д Л Я  П Р О В Е Д Е Н И Я  Н А Ш Е Г О  Е Ж Е Г О Д Н О Г О 
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К  Р Е Ш Е Н И Ю  А К Т У А Л Ь Н Ы Х  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Х  В О П Р О С О В . 

П Р И  О Б С У Ж Д Е Н И И  П Р И О Р И Т Е Т Н Ы Х  Т Е М  Р О С С И Й С К О Г О  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь С Т В А 

( Г Л О Б А Л Ь Н А Я  Э Н Е Р Г Е Т И Ч Е С К А Я  Б Е З О П А С Н О С Т Ь ,  Р А З В И Т И Е  С О В Р Е М Е Н Н Ы Х  С И С Т Е М 

О Б Р А З О В А Н И Я  И  Б О Р Ь Б А  С  И Н Ф Е К Ц И О Н Н Ы М И  З А Б О Л Е В А Н И Я М И ) ,  А  Т А К Ж Е 

В О П Р О С О В  Г Л О Б А Л И З А Ц И И ,  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Й  Т О Р Г О В Л И  И  П Р О Б Л Е М  А Ф Р И К И 

К  Н А М  П Р И С О Е Д И Н И Л И С Ь  Л И Д Е Р Ы  Б Р А З И Л И И ,  И Н Д И И ,  К И Т А Я ,  М Е К С И К И  И  Ю Ж Н О Й 

А Ф Р И К И ,  А  Т А К Ж Е  Р У К О В О Д И Т Е Л И  А Ф Р И К А Н С К О Г О  С О Ю З А ,  С О Д Р У Ж Е С Т В А 

Н Е З А В И С И М Ы Х  Г О С У Д А Р С Т В ,  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  Э Н Е Р Г Е Т И Ч Е С К О Г О  А Г Е Н Т С Т В А , 

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  А Г Е Н Т С Т В А  П О  А Т О М Н О Й  Э Н Е Р Г И И ,  О Р Г А Н И З А Ц И И 

О Б Ъ Е Д И Н Е Н Н Ы Х  Н А Ц И Й ,  О Р Г А Н И З А Ц И И  О Б Ъ Е Д И Н Е Н Н Ы Х  Н А Ц И Й  П О  В О П Р О С А М 

О Б Р А З О В А Н И Я ,  Н А У К И  И  К У Л Ь Т У Р Ы  ( Ю Н Е С К О ) ,  В С Е М И Р Н О Г О  Б А Н К А ,  В С Е М И Р Н О Й 

О Р Г А Н И З А Ц И И  З Д Р А В О О Х Р А Н Е Н И Я  И  В С Е М И Р Н О Й  Т О Р Г О В О Й  О Р Г А Н И З А Ц И И . 

«С
егодня дети быстро взрослеют и рано начинают участвовать в обще-

ственной жизни», - сказал полномочный представитель Президента 

РФ в «большой восьмерке» Игорь Шувалов. «С появлением «Юно-

шеской восьмерки» и мнения, и суждения обрели официальную форму. Ведь по свое-

му статусу саммит J8 ничем не уступает саммиту G8», - отметил он.

«Для молодежи это хорошая возможность довести до мировых лидеров свою по-

зицию по наиболее актуальным вопросам. А главы государств должны всегда прислу-

шиваться к мнению подрастающего поколения, ведь именно этому 

поколению придется жить в мире, на развитие которого влияют принятые сегодня 

решения», - отметил Шувалов.

В ходе встречи J8 в Санкт-Петербурге юные представители восьми государств 

обсудили те же вопросы, что и лидеры «группы восьми»: энергетические ресурсы и 

будущее человечества, проблему распространения ВИЧ и других инфекций и нарко-

зависимости среди молодежи, образование и ценности молодого поколения, пробле-

му распространения экстремизма и насилия в молодежной среде.

Каждой из этих важных мировых проблем был посвящен один день работы 

«Юношеской восьмерки». Свои идеи участники молодежного саммита обсудили с 

ведущими мировыми экспертами, российскими министрами, знаменитыми артиста-

ми, спортсменами и учеными.

В саммите «Юношеской восьмерки» в Санкт-Петербурге приняли участие по во-

семь школьников 13-17 лет от каждой страны «Группы восьми», отобранных через 

систему национальных конкурсов. Российская юношеская команда J8 решила по-

МОЛОДЁЖНЫЙ САММИТ     
М О Л О Д Е Ж Н Ы Й  С А М М И Т  J 8 

( Ю Н О Ш Е С К А Я  В О С Ь М Е Р К А ) , 

В  К О Т О Р О М  П Р И Н Я Л И  У Ч А С Т И Е 

В О С Е М Ь  К О М А Н Д ,  П Р О Ш Е Л  В  П У Ш К И Н Е 

( Ц А Р С К О Е  С Е Л О )  П О Д  П Е Т Е Р Б У Р Г О М . 

П Р О Е К Т  J 8  П О З В О Л И Л  Т И Н Э Й Д Ж Е Р А М 

С Т Р А Н  « Б О Л Ь Ш О Й  В О С Ь М Е Р К И » 

П Р И Н Я Т Ь  У Ч А С Т И Е  В  Р А Б О Т Е  С А М М И Т А 

Л И Д Е Р О В  В Е Д У Щ И Х  М И Р О В Ы Х 

Д Е Р Ж А В .  Н А  В С Т Р Е Ч Е  В  С А Н К Т -

П Е Т Е Р Б У Р Г Е  В П Е Р В Ы Е  В  И С Т О Р И И 

В О С Е М Ь  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Е Й  Д Е Т С К И Х 

Д Е Л Е Г А Ц И Й  П О Л У Ч И Л И  В О З М О Ж Н О С Т Ь 

В С Т Р Е Т И Т Ь С Я  С  Г Л А В А М И  Г О С У Д А Р С Т В 

« Г Р У П П Ы  В О С Ь М И »  И  Л И Ч Н О 

И З Л О Ж И Т Ь  И М  С В О Ю  Т О Ч К У  З Р Е Н И Я 

Н А  В О П Р О С Ы ,  В Н Е С Е Н Н Ы Е  В  П О В Е С Т К У 

Д Н Я  С А М М И Т А  G 8 .
Президент Владимир ПУТИН и представитель нашей команды Татьяна УШАКОВА 
из Екатеринбурга.
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Мы призвали доноров к выполнению обя-
зательств, взятых в ходе Международной 
донорской конференции по гриппу птиц 
и пандемическому гриппу. Члены «Груп-
пы восьми» также приветствовали пред-
ложение российского председательства о 
создании Сотрудничающего центра ВОЗ 
по гриппу для стран Евразии и Централь-
ной Азии, цель которого улучшить воз-
можности мирового сообщества по конт-
ролю за распространением вирусов.

Мы подтвердили приверженность ра-
нее взятым обязательствам по противо-
действию ВИЧ/СПИД, туберкулезу и ма-
лярии и согласились продолжить 
сотрудничество с другими донорами с це-
лью мобилизации ресурсов для Глобаль-
ного фонда по борьбе со СПИДом, тубер-
кулезом и малярией, а также содействовать 
достижению максимально возможного 
доступа к лечению ВИЧ/СПИДа для всех 
нуждающихся в нем к 2010 году. Мы также 
намерены поддержать Глобальный план 
«Остановить туберкулез», целью которого 
является спасение 14 миллионов жизней к 
2015 году, а также совместно с Африканс-
кими странами предоставить ресурсы для 
расширения программ по борьбе с маля-
рией. С целью оценки прогресса в борьбе 
с пандемиями этих трех болезней, мы со-
гласились осуществлять регулярный об-
зор нашей деятельности в этой сфере. 

Мы также продолжим оказывать под-
держку Глобальной инициативе по иско-
ренению полиомиелита для того, чтобы 
объявить нашу планету свободной от по-
лиомиелита уже в ближайшем будущем. 

Мы призываем к наращиванию науч-
ного сотрудничества и обмена между госу-
дарствами с вовлечением ученых из раз-
вивающихся стран. Члены «Группы 
восьми» также согласились развивать Гло-
бальный центр по разработке вакцины 
против ВИЧ-инфекции, в связи с чем 
приветствовали инициативу российского 
председательства, направленную на вов-
лечение стран Восточной Европы и Цент-
ральной Азии в деятельность центра, пу-
тем учреждения соответствующего 
регионального координационного меха-
низма. 

Расширение доступа к профилактике 
и лечению инфекционных болезней име-
ет чрезвычайное значение в нашей борьбе 
с эпидемиями. Мы продолжим оказывать 
поддержку в укреплении систем здравоох-
ранения развивающихся стран. Вместе с 
тем мы будем способствовать исследова-
ниям и разработкам новых лекарственных 
препаратов и вакцин путем создания част-
но-государственных партнерств. Мы при-
няли к сведению шаги в отношении доб-
ровольных инновационных финансовых 
механизмов и других финансовых иници-
атив. 

Мы также решили повысить эффек-
тивность международных мер реагирова-
ния в чрезвычайных ситуациях и усилий 
по снижению воздействия последствий 
стихийных бедствий и техногенных катас-
троф на здоровье населения, включая ис-
пользование для этих целей команд быст-
рого реагирования. 

П Р О Ч И Е  В О П Р О С Ы

Обсудив состояние мировой экономи-
ки, мы пришли к выводу, что глобальный 
рост остается устойчивым и приобретает 
все более широкую основу. Мы также об-
судили высокие и нестабильные цены на 
энергоносители, глобальные дисбалансы 
и усиление протекционизма. Мы подтвер-
дили свою готовность решать проблему 
глобальных дисбалансов, вести совмест-
ную работу по устранению перекосов в 
рамках процесса глобальной адаптации, 
способствовать либерализации торговли и 
инвестиций и реформировать междуна-
родные финансовые учреждения. 

Мы приняли отдельное заявление по 
торговле, в котором настоятельно призва-
ли все стороны проявить приверженность 
принципам коллективного лидерства и 
готовность к действиям, необходимым 
для успешного завершения Дохийского 
раунда переговоров к концу 2006 года. Мы 
одобрили решение обратиться к Генераль-
ному директору ВТО с просьбой о прове-
дении интенсивных консультаций со 
странами-членами Организации с целью 
скорейшего достижения соглашения и 
призвали его как можно скорее предста-
вить странам-членам ВТО соответствую-
щий доклад, чтобы содействовать дости-
жению в месячный срок договоренности 
об условиях переговоров по вопросам 
сельского хозяйства и промышленных та-
рифов. Мы поручили нашим переговор-
щикам вести конструктивную работу для 
достижения этой цели. Мы подтвердили 
наши обязательства в отношении повест-
ки развития Дохийского раунда и необхо-
димости расширить участие развиваю-
щихся стран в мировой торговле, в том 
числе посредством торговли по линии 
Юг-Юг и усиления региональной интег-

рации. Мы также подчеркнули важность 
инициативы по содействию развитию 
торговли и инициативы по укреплению 
потенциала в области торговли. 

Мы подтвердили нашу привержен-
ность наращиванию индивидуальных и 
совместных усилий по борьбе с пиратством 
и контрафактной продукцией и приняли за-
явление, в котором наметили конкретные 
меры по уменьшению пиратства и контра-
фактной торговли в области интеллекту-
альной собственности. 

Мы вновь заострили внимание на 
том, какую серьезную опасность несет 
коррупция в сфере государственного уп-
равления, в том числе на высоком долж-
ностном уровне, для нашей общей повес-
тки дня в сфере глобальной безопасности, 
обеспечения свободной торговли, эконо-
мического процветания и правопорядка. 
Подтверждая обязательства по борьбе с 
коррупцией и повышению транспарент-
ности в сфере управления государствен-
ными финансами, взятые в Эвиане, Си-
Айленде и Глениглсе, мы приняли план 
действий, включающий в себя дальней-
шие шаги по противодействию этому злу. 

Мы обменялись мнениями по ряду 
вопросов, связанных с формированием не-
обходимых условий для преодоления бед-
ности, обеспечения устойчивого социально-
экономического развития Африки и 
успешного решения других стоящих перед 
ней серьезных проблем, включая укрепле-
ние регионального мира и стабильности 
как главной предпосылки обеспечения бо-
лее благополучного будущего континента. 
Мы приняли заявление о работе с Афри-
кой, в котором содержится обзор хода вы-
полнения обязательств «Группы восьми» за 
период со времени предыдущего саммита в 
Глениглсе, и при этом отмечается важное 
значение ответственности самих африкан-
ских стран за процесс реформ. Мы подчер-
кнули важность продолжения в партнерс-
тве с Африкой работы, направленной на 
урегулирование конфликтов и формирова-
ние африканского антикризисного потен-
циала, становление надлежащего и гибкого 
управления, инвестирование в человечес-
кий капитал, содействие развитию, обес-
печение финансирования в целях развития 
и поощрение взаимной ответственности и 
подотчетности. 

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я 
Б Е З О П А С Н О С Т Ь

Мы признали, что распространение 
оружия массового уничтожения наряду с 
международным терроризмом остается 
центральной угрозой международному 
миру и безопасности. В этой связи между-
народное сообщество должно твердо про-
тивостоять этому вызову и действовать 
решительно с тем, чтобы сдержать эту уг-
розу. Мы подтвердили нашу решимость и 
обязательство действовать сообща, а так-
же совместно с другими государствами и 
организациями в борьбе с распростране-
нием ОМУ, включая предотвращение его 
попадания в руки террористов. Мы при-
няли отдельное заявление по вопросам 
нераспространения. 

Мы признаем права государств в со-
ответствии с Договором о нераспростра-
нении ядерного оружия (ДНЯО) на доступ 
к благам ядерной энергии. Мы обсудили 
конкретные предложения, содержащиеся 
в инициативе Президента Российской 
Федерации о создании международных 

центров по оказанию услуг в области ядер-
ного топливного цикла и в инициативе 
Президента США о Глобальном ядерно-
энергетическом партнерстве, а также 
предложения, представленные в МАГАТЭ 
рядом других стран, по концепции много-
стороннего механизма надежного обеспе-
чения ядерным топливом. Мы договори-
лись продолжить обсуждение этих 
вопросов совместно с МАГАТЭ с тем, что-
бы все государства, которые добросовест-
но выполняют свои нераспространенчес-
кие обязательства имели бы 
гарантированный доступ к благам мирно-
го использования атомной энергии. 

Мы обсудили последствия для рас-
пространения продвинутой ядерной про-
граммы Ирана и подтвердили нашу реши-
мость добиваться их урегулирования. 
«Восьмерка» полностью поддержала 
июньские переговорные предложения, 
представленные Ирану от имени Герма-
нии, Китая, России, Соединенного Коро-
левства, Соединенных Штатов Америки и 
Франции при поддержке Высокого пред-
ставителя Европейского союза с целью 
достижения долгосрочного всеобъемлю-
щего соглашения с Ираном на основе со-
трудничества и взаимного уважения. На 
фоне не проявленной со стороны Ирана 
готовности к серьезному обсуждению этих 
предложений и того, что он не предпри-
нял шагов, необходимых для начала пере-
говоров, в частности не приостановил всю 
деятельность по обогащению и перера-
ботке урана, как это предусмотрено требо-
ваниями, выдвинутыми МАГАТЭ и одоб-
ренными в заявлении Председателя 
Совета Безопасности Организации Объ-
единенных Наций, мы также поддержали 
решение министров этих стран вернуться 
к рассмотрению иранского вопроса в СБ 
ООН. Перед Ираном стоит серьезный вы-
бор, и «восьмерка» призвала его к пра-
вильному решению - позитивно отреаги-
ровать на конкретные предложения, 
представленные ему 6 июня 2006 года. 

Мы обсудили проблемы безопаснос-
ти в ядерной и других областях, а также 
гуманитарные вопросы, касающиеся 
КНДР. Мы поддержали резолюцию 1695 
Совета Безопасности ООН от 15 июля 
2006 г., в которой осуждаются запуски бал-
листических ракет, произведенные КНДР 
5 июля 2006 года. Мы настоятельно при-
звали КНДР возобновить свое прежнее 
обязательство по соблюдению моратория 
на запуск ракет. Эти ракетные запуски 
усугубляют нашу глубокую озабоченность 
ядерными оружейными программами 
КНДР, и мы самым настоятельным обра-
зом призываем КНДР отказаться от всего 
ядерного оружия и всех существующих 
ядерных программ. Мы выражаем реши-
тельную поддержку шестисторонних пе-
реговоров и настоятельно призываем 
КНДР безотлагательно вернуться к пере-
говорам без предварительных условий и 
добросовестно сотрудничать в реализации 
Совместного заявления, сделанного в 
сентябре 2005 года. Мы также настоятель-
но призываем КНДР предпринять шаги 
по решению проблем безопасности и гу-
манитарных вопросов, вызывающих обес-
покоенность международного сообщест-
ва, включая скорейшее урегулирование 
вопроса о похищенных. 

Мы поддерживаем Глобальную ини-
циативу по борьбе с актами ядерного тер-
роризма, выдвинутую Президентом Рос-
сийской Федерации В.В.Путиным и 
Президентом Соединенных Штатов Аме-
рики Дж.Бушем 15 июля. Мы надеемся 
вместе со всеми государствами-едино-
мышленниками и Международным агент-
ством по атомной энергии проводить ра-
боту по наращиванию и активизации 
усилий, направленных на развитие воз-
можностей для сотрудничества в целях ре-
шительной и систематической борьбы 
против ядерного терроризма. Мы рассчи-
тываем, что участвуя в этой новой Гло-
бальной инициативе по борьбе с актами 
ядерного терроризма, все государства, 
разделяющие наши общие цели пресече-
ния и ликвидации последствий актов 
ядерного терроризма, на основе добро-
вольности и самостоятельной ответствен-
ности каждого государства за шаги, пред-
принимаемые в рамках своей юрисдикции, 
в соответствии с международным правом 
и национальными законодательствами, 
укрепят совместные усилия по наращива-
нию международного сотрудничества в 
деле противодействия этой угрозе. 

Мы приняли Декларацию “Группы 
восьми” о борьбе с терроризмом и прилага-
емое к ней Заявление об укреплении про-
граммы ООН по борьбе с терроризмом. В 
этих документах сформулированы конк-
ретные направления дальнейшей работы 
по противодействию совместными усили-
ями терроризму, в том числе, по усилению 
роли ООН в этой области. 

Совместно с приглашенными лидера-
ми государств и руководителями между-
народных организаций мы приняли отде-

льное заявление с осуждением варварских 
террористических актов, совершенных 11 
июля 2006 года в г.Мумбаи и других частях 
Индии. 

Мы приветствовали результаты Меж-
дународной министерской конференции по 
проблеме афганских наркотиков, которая 
состоялась в Москве 26-28 июня 2006 года, 
а также инициативу проведения в конце 
года Форума по сотрудничеству государств 
и бизнес-сообщества в борьбе с террориз-
мом. 

Мы обсудили вопросы взаимодейс-
твия в области постконфликтной стабили-
зации и восстановления. Мы подчеркнули, 
что ООН, ее Совету Безопасности, а также 
недавно созданной Комиссии по миро-
строительству принадлежит центральная 
роль в международных операциях по под-
держанию мира, стабилизации и восста-
новлению. Мы приняли отдельную Де-
кларацию по этому вопросу. Во время 
российского председательства будет про-
должено обсуждение ряда конкретных 
мер по укреплению взаимодействия в об-
ласти постконфликтной стабилизации и 
восстановления. 

Мы решительно осудили незаконную 
торговлю оружием, которая ведется в нару-
шение оружейных эмбарго ООН. Подоб-
ная незаконная торговля осуществляется 
в основном воздушным путем. Мы дого-
ворились укреплять сотрудничество меж-
ду собой и с другими государствами в этой 
области. Мы призвали компетентные 
международные и заинтересованные ре-
гиональные организации принимать во 
внимание факты подобных незаконных 
воздушных перевозок оружия и боепри-
пасов для того, чтобы совместно с индуст-
рией авиаперевозок предложить меры, 
которые помогут бороться с нарушениями 
эмбарго Совета Безопасности ООН на 
поставки оружия и предотвращать их. 

Мы приняли отдельное заявление по 
Ближнему Востоку в связи с резким всплес-
ком насилия в регионе. Идеи и предложе-
ния, сформулированные в заявлении, - 
это вклад «восьмерки» в усилия, 
предпринимаемые для прекращения теку-
щего кризиса и содействия установлению 
здесь прочного мира. В Ливане и Газе на-
иболее насущная задача сейчас - остано-
вить насилие, не дать экстремистским 
элементам ввергнуть регион в хаос и спро-
воцировать более широкий конфликт. Не-
обходимо прекратить страдания невинных 
людей, отдать приоритет политико-дип-
ломатическим методам урегулирования 
при центральной роли ООН. Мы подде-
ржали направление Генеральным секрета-
рем ООН миссии на Ближний Восток и 
ожидаем предоставление Совету Безопас-
ности доклада этой миссии, который мог 
бы быть основой для достижения наших 
общих целей. 

По Косово мы поддерживаем усилия 
Специального посланника Генерального 
секретаря ООН М.Ахтисаари. Контактная 
группа продолжит сохранять активную 
вовлеченность в статусный процесс, вы-
страивая свою деятельность на основе ре-
золюция 1244 СБ ООН и “Руководящих 
принципов Контактной группы”. Мы 
призвали все стороны к конструктивному 
участию в процессе определения оконча-
тельного статуса Косово и делать все воз-
можное для нахождения компромиссного 
решения с целью сохранения многоэтни-
ческого Косово. Особое внимание косо-
во-албанское руководство должно уделять 
имплементации определенных междуна-
родным сообществом стандартов для на-
циональных меньшинств. Мы отмечаем, 
что Совет Безопасности ООН по-прежне-
му держит этот вопрос под плотным конт-
ролем. 

Обсудив ситуацию в Ираке, Афганис-
тане, Судане/Дарфуре и ряде других регио-
нов, мы полностью одобрили итоги встречи 
министров иностранных дел «Группы вось-
ми», состоявшейся в Москве 29 июля 2006 
года, и рекомендации и подходы, изложен-
ные в Заявлении председателя встречи ми-
нистров иностранных дел. 

В ходе встречи был поднят вопрос о си-
туации вокруг Нагорного Карабаха. Мы 
подтвердили, что “Группа восьми” подде-
рживает посреднические усилия сопредсе-
дателей Минской группы ОБСЕ (Россия, 
Соединенные Штаты, Франция) и подчерк-
нули необходимость скорейшего согласова-
ния основных принципов мирного урегули-
рования конфликта уже в 2006 году. Мы 
призываем Азербайджан и Армению про-
явить политическую волю, достичь догово-
ренности и готовить свои народы к миру, а 
не к войне. 

Мы приветствуем предложение Феде-
рального канцлера Федеративной Респуб-
лики Германия принять у себя наш следу-
ющий саммит в 2007 году. 

Санкт-Петербург, 17 июля 2006 года 

дойти к встрече с иностранными гостями особенно ответственно. До официального 

прибытия делегаций J8 шло формирование сплоченной команды «Юношеской вось-

мерки», были проведены ряд коммуникативных тренингов и консультация с россий-

скими экспертами, на которой прошло обсуждение и выработка предварительных 

предложений команды по вопросам «Энергетические ресурсы и будущее человечест-

ва» и «Образование и ценности молодого поколения».

В российскую команду вошли восемь школьников 13-17 лет, которые прошли два 

отборочных тура всероссийского конкурса и участвовали в телевизионном шоу «Ве-

ликолепная Восьмерка». Победителей конкурса выбирали не только компетентное 

жюри, состоящее из известных политиков, писателей, артистов, музыкантов и спорт-

сменов России, но и сами телезрители. 

С
амое главное событие «Юношеской восьмерки» состоялось 16 июля 2006 

года. К этому дню каждая команда после проведения специальных конкур-

сов, игр и состязаний, выбрала по одному своему представителю, чтобы 

направить общую делегацию на встречу с лидерами восьми государств во Дворце кон-

грессов в Санкт-Петербурге. Представителем нашей команды стала Татьяна Ушакова 

из Екатеринбурга.

В ходе разговоров на ключевые темы оказалось, что повестки дня молодежного и 

взрослого саммитов фактически совпадают. Но если взрослых политиков больше интере-

сует энергетическая безопасность, то молодые политики делают упор на образование.

Каждый молодой участник встречи получил возможность высказать свое мнение 

по поводу важнейших мировых проблем. Так, представитель Японии говорил о необ-

ходимости создания мирной и красивой Земли без наркотиков, а также о доступном 

образовании.

 Юная представительница Канады предложила программу «Обучение без границ» 

и подала идею организации Олимпийских игр промышленности для создания фонда 

по содействию и решению проблем развивающихся стран.

Проблемы инфекционных заболеваний затронула американка, а юный француз 

дополнил ее, отметив необходимость распространения мужских и женских презерва-

тивов, а также бесплатной вакцинации от малярии и туберкулеза.

Представительница Великобритании говорила об энергетической безопасности и 

о возможности использования альтернативных источников энергии. По ее мнению, 

ядерная энергетика является чистой и надежной.

Кроме того, молодые политики, в частности россиянка Татьяна Ушакова, подня-

ли тему толерантности. Ее основы должны закладываться с раннего детства, считают 

они.

Все лидеры сообщали, что выступления молодежи им понравились. Владимир 

Путин же обещал выступавшим, что их предложения будут рассмотрены. 

  

Б
лагодаря видеоконференции, которую организовал Детский фонд ООН 

(UNICEF), в обсуждении также приняли участие дети из стран, не входящих 

в G8. Помимо обсуждения важных мировых проблем участников «Юношес-

кой восьмерки» ждали концерты звезд музыки, организованные российским MTV, 

встречи со знаменитыми людьми, обширная культурная программа и незабываемые 

впечатления от видов одного из красивейших городов мира - Санкт-Петербурга.

    «БОЛЬШОЙ ВОСЬМЁРКИ»
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«Как много идей считались невыполнимыми, пока они не 
были осуществлены». Кто-то из великих сказал эту, на 
мой взгляд, бесспорную и жизнеутверждающую фразу.  

Если бы  не находились люди, которые дерзко смотрели в небо и под 
улюлюканье толпы совершали первые попытки оторваться от земли, 
человек никогда не покорил бы его, не вышел бы в космос. Мы бы не 
отрыли глубин океанов, не боролись бы со смертельными болезнями, не 
изобретали новые приборы и технологии. Но, к счастью, человеку 
свойственно искать, сомневаться, ошибаться, но все-таки реализовы-
вать СВОИ ИДЕИ  - большие и маленькие.

Коллектив нашей газеты собрала идея сделать издание для ак-
тивных и созидательных молодых людей - студентов, учителей,  вра-
чей, молодых ученых,  молодых руководителей, предпринимателей. 
Для тех, кто интересуется политикой, хочет  и может разговаривать с 
властью, четко выражая свои требования, взвешенно оценивая то, 
что происходит в стране, в области, в родном городе.  Для тех, кто 
связывает свое будущее с будущим  своей страны, готов своей энер-
гией, профессионализмом и ответственной  позицией вывести Рос-
сию на уровень, которая она должна занимать по праву.  Нам дороги 
и близки такие люди. Для них молодой коллектив редакции «ПРЕ-

ЗИДЕНТ-газеты» работает, ездит не только по Москве и Подмоско-
вью, но и по другим областям, пробивается к чиновникам, разгова-
ривает с политиками и общественными деятелями, спорит до 
хрипоты с редактором и добывает интересные кадры. 

Газета родилась в 2004 году, в период выборов Президента Рос-
сии. Для всех, разумеется, было очевидно, что  рейтинг доверия у 
действующего Президента Владимира Путина остается недосягае-
мым, достойного оппонента нет, и он будет избран на следующий 
срок. Настолько очевидно, что многие наши граждане, одобряющие 
курс, выбранный главой государства, вообще не собирались идти на 
избирательные участки, оценив данные выборы как некую фор-
мальность. Стабильность в стране достигнута, жизнь продолжается, 
Президент контролирует ситуацию, а выходной – святое дело. И, 
как ни парадоксально для столь значимых выборов, вопрос явки 
стоял довольно серьезно.  Не стремясь и не пытаясь влиться в ряды 
непосредственных участников избирательной кампании Президен-
та Владимира Путина, редакция, вместе со всеми единомышленни-
ками, на местах  старалась тогда  достучаться до избирателей и в меру 
своих возможностей вернуть интерес к выборам.

Сегодня одной из самых важных и актуальных тем мы считаем  
реализацию   государственной политики и приоритетных нацио-

нальных проектов в регионах, и, прежде всего, в Подмосковье. Гу-

бернатор Московской области Борис Громов - один из самых ус-

пешных руководителей в системе президентской  вертикали власти,  

лицо, которое непосредственно перед Президентом отвечает за об-

ласть – входит в число основных наших ньюсмейкеров. Он вызыва-

ет неизменный интерес у жителей Подмосковья, и подчас более до-

ступен и открыт для журналистов, чем отдельные главы городов и 

районов.  Не останется без внимания и деятельность других звеньев 

властной вертикали, от работы и решений которых так или иначе 

зависит благополучие и развитие области. Таково одно из главных 

направлений редакционной политики «ПРЕЗИДЕНТ-газеты».

Итак, коллектив газеты объединила идея, и, наверное, не самая  

плохая. Мы не идем по пути «желтой прессы», коммерчески выгод-

ному и при этом  более легкому. Рады тому, что в «ПРЕЗИДЕНТ-

газету» пишут сегодня не только журналисты других изданий, но и 

тележурналисты. Мы с готовностью воспринимаем критику, с бла-

годарностью – оценку читателей.   

А если что-то молодежь делает иначе – одевается, поет, строит 

планы, выпускает газеты и говорит о политике – это не значит, что 

она это делает категорически «не правильно». Просто по-другому. 

Потому что она – другая,  так было всегда. И еще. Молодость – это 

не возрастная категория, а состояние души, интерес к жизни, жела-

ние и готовность заявить: «Я могу многое». Независимо от прожи-

тых лет.  

Наталья МЕЛЬНИКОВА
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Заезд, как и было запланировано, был 7 
июля, вечером. Палатки разбиты, на кост-
ре дымится котелок, темнота покрывает 

все своим тёмным саваном. Что делать? Вспоми-
нать. И петь под гитару. До поздней ночи лился по-
ток бардовских шлягеров над притихшей Окой и 
сонной поляной. А потом - отбой: завтра сложные 
соревнования.

День начался с небольшой зарядки, пробежки 
за водой и дровами. В десять утра начались соревно-
вания. Открывала программу слёта Её Величество 
Полоса препятствий. 

Любой турист согласится со мной, что поставить 
палатку – настоящее искусство, особенно, если де-
лать это на время. Вот и первым заданием Полосы 
оказалась установка палатки. Потом были и другие 
этапы, но нигде команда «Молодой Гвардии» не уда-
рила в грязь лицом: результат команды среди лучших. 
Затем - волейбол, стритбол, дартс, стрельба и перетя-
гивание каната. И, наконец, заключение.     

На следующий день проходил конкурс капита-
нов. Вы сможете «уложиться» в спальный мешок на 
время, если времени у вас минута? А завязать макси-
мум узелков одной рукой? Вот такими были задачи 
для капитанов. И не зря! Ведь капитан – это лицо 
команды, её моральный дух и стойкость. Это основ-
ные принципы существования «Молодой Гвардии», 
и поэтому в конкурсе капитанов именно эта коман-
да и заняла первое место. 

День второй завершался финалом волейбольно-
го турнира и конкурсом самодеятельности, где каж-
дая команда могла вволю попеть и потанцевать. И 
оказывается, большинство участников – не только и 
не столько туристы, сколь заправские звёзды шоу-
бизнеса. Номеров было приготовлено столько, что их 
хватило практически дотемна.

Однако среди этого веселья стоит отметить и ис-
ключительную организованность мероприятия. Гла-
ва муниципального серпуховского района, 
А.В.Шестун, с вертолёта, на котором он и прибыл в 
гости к участникам турслёта, отметил, что туристский 
городок смотрится на диво красиво и организованно 
с высоты птичьего полёта.

Поздним вечером, когда уже совсем стемнело, 
всех вместе собрал костёр, символ туризма, а после 
костра – дискотека с живой музыкой и рассвет над Окой.

По словам самих «молодогвардейцев», на таких 
турслётах и формируется команда. Та команда, кото-
рая сегодня не побоялась пройти множество сорев-
нований на изнуряющей жаре, а завтра не побоится 
принять бразды правления страной. В такой команде 
не место слабым и эгоистичным, преданным себе 
любимому, а не общему делу. Нет, не зря команда сер-
пуховского отделения молодёжной организации 
«Молодая Гвардия» выбрала себе такую речёвку: 
«Пока мы едины, мы непобедимы»!

Сергей СМИЯН

В 1999 году Федеральное Собрание 

принимает закон о «Статусе наукограда 

Российской Федерации». В этом же 

году команда молодых активистов го-

рода Королева объединяется в обще-

российскую общественную организа-

цию “Молодежное Единство”. «Ме-

двежата» проводят учредительное 

собрание и вместе с «Единой Россией» 

начинают работу. Субботники, помощь 

детскому дому, составление приоритет-

ных планов по организации досуга мо-

лодежи – и это еще не полный список 

дел ребят за первые 2 года существова-

ния.

12 апреля 2001 г. Президент РФ В. 

В. Путин издаёт указ “О присвоении 

статуса наукограда Российской Феде-

рации г. Королеву Московской облас-

ти”. В своем указе Президент обозна-

чил приоритеты развития наукограда, 

-  это направления научной, научно-

технической и инновационной де-

ятельности, экспериментальных разра-

боток, испытаний и подготовки кадров. 

В рамках этой программы администра-

ция Королева принимает положение 

«О реализации программы (основных 

направлений) развития г. Королева как 

наукограда Российской Федерации на 

2002-2006 годы». Поскольку у города, 

гордо носящего статус наукоград, долж-

на быть не только мощная научно – 

производственная база, но и развитая 

инфраструктура, здоровое население, 

грамотная молодежь, в этой программе 

особое внимание уделяется развитию 

образования, здравоохранения, жи-

лищно-коммунального хозяйства, 

спортивного воспитания, развитию уч-

реждений культуры города. 

Тем временем Королевское отделе-

ние «Молодежного Единства» прово-

дит очередное отчетно-выборное соб-

рание, обсуждает программу развития 

родного города, как наукограда, выби-

рает нового лидера и состав штаба. Но-

вым лидером стал студент физмата 

МГУ – Иванов Владислав, в состав 

штаба также вошел Тупицын Александр 

– студент МИРЭА. Первым, что реши-

ли сделать новые руководители в рам-

ках программы «Наукоград» – это пос-

тоянно действующий семинар по 

Молодежной политике. Каждую неде-

лю ребята собираются, и обсуждают 

проблемы молодежной политики в 

стране и в городе. Так же проходит ре-

гулярное обучение актива на областных 

и общероссийских семинарах. Ребята 

устраивают уже ставшие традиционны-

ми субботники, сотрудничают с де-

тским реабилитационным центром 

«Забота», устраивают товарищеские 

матчи по футболу, теннису, волейболу.

В 2004 году начинают функциони-

ровать стройотряды города Королева. 

Молодежь с энтузиазмом взялась по-

могать в строительстве объектов, воз-

водимых на пожертвования в Московс-

кой области. В том числе в строительстве 

Храма Рождества Пресвятой Богороди-

цы в Костино. В нескольких десятках 

квартир были бесплатно заменены сме-

сители, силами стройотрядов была ока-

зана помощь в ремонте квартир и подъ-

ездов. А акция «Чудо – дерево» тронула 

сердца многих королевцев. Первое та-

кое  дерево появилось в  нашем городе в 

магазине «Карандаш». В качестве укра-

шений выступали детские рисунки с 

написанными на них мечтами малень-

ких авторов. Благотворительную акцию 

провели совместно с Реабилитацион-

ным центром «Забота». Подарков соб-

рали гораздо больше, чем ожидали, в 

«Заботу» их везли на трёх машинах. 

Всё-таки детства, несмотря на неудач-

ные жизненные обстоятельства, никто 

не отменял, а чему в детстве радуешься 

так, как подаркам, сделанным с ду-

шой?..

Иванов становится аспирантом 

МГУ и на кафедре «муниципального 

управления» ведет научную работу по 

развитию наукограда, а Тупицын рабо-

тает на градообразующем предприятии 

ЦНИИМАШ, где на базе семинара по 

Молодежной Политики создает Моло-

дежный Жилищный Кооператив.  Со-

здан Координационный совет МЖК из 

представителей молодых специалистов 

различных подразделений предпри-

ятия. И что не маловажно, реализация 

этого проекта поможет приостановить 

процесс старения кадров на градообра-

зующих предприятиях города Королев, 

привлечь новые интеллектуальные ре-

сурсы и реанимировать космическое 

машиностроение, как отрасль про-

мышленности.

Иванов же берется за наиболее ак-

туальную проблему более старшего на-

селения наукограда Королев – ЖКХ. 

Совместно с жителями весной 2005 

года организовывает инициативную 

группу по решению вопросов ЖКХ. 

Разработана программа экономии за 

счет установки счетчиков учета горячей 

и холодной воды. Собрали более 7000 

подписей в поддержку. Администрация 

города не смогла оставить без внима-

ния столь простое решение наболев-

шей проблемы, состоялось специаль-

ное совещание, на котором была 

признана социальная ответственность 

Администрации за рост тарифов в 

ЖКХ. Итогом стало принятие решения 

о бесплатной  установке счетчиков ма-

лоимущим и ветеранам на сумму в 1 

млн. рублей. 

В 2005 «Молодежное Единство» 

выдвигает своих кандидатов на выборы 

в городской совет. Имея за плечами 

поддержку жителей и опыт прошлых 

выборов, Иванов проходит в совет, где 

уже вместе с Администрацией продол-

жает развитие города Королев как нау-

кограда. Продолжается работа по нака-

зам. Вместе с активистами «Молодой 

Гвардии» Иванов устанавливает желез-

ные двери, ремонтирует детские пло-

щадки, ставит лавочки. В перспективе  

– организация бесплатного юридичес-

кого центра, где молодые юристы будут 

бесплатно консультировать малоиму-

щих жителей.

Екатерина ЗАХАРОВА

ПОКА МЫ ЕДИНЫ, МЫ НЕПОБЕДИМЫ!

У Ж Е  Н Е  П Е Р В Ы Й 
Г О Д  Р А Й О Н Н Ы Й 

Т У Р И С Т И Ч Е С К И Й 
С Л Ё Т  С О Б И Р А Е Т  П О Д 

С В О И  З Н А М Ё Н А 
М Н О Ж Е С Т В О 

У Ч А С Т Н И К О В  С О 
В С Е Г О  Ю Ж Н О Г О 
П О Д М О С К О В Ь Я . 

В О Т  И  В  Э Т О М 
Г О Д У  2 4  К О М А Н Д Ы 
Р А С К И Н У Л И  С В О И 

П А Л А Т К И  Н А 
Ж И В О П И С Н О М 

Б Е Р Е Г У  О К И .  С Р Е Д И 
Н И Х  Б Ы Л  Л А Г Е Р Ь 

М О Л О Д Ё Ж Н О Й 
О Р Г А Н И З А Ц И И 

« М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я » 
Г О Р О Д А  С Е Р П У Х О В А .

МОЛОДОГВАРДЕЙЦЫ 
Говорят молодежь легкомысленна и равнодушна. Но говорят так лишь  те, кто не имеет о современной мо-
лодежи никакого представления. И судит о ней лишь по дискотекам и музыке, которая кому-то не понятна. 

Член исполнительного комитета МООД “Президент” 
Наталья Всеволодовна МЕЛЬНИКОВА.
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В
неочередные выборы 

главы Дзержинского 

состоялись 25 июня 

этого года – победу на них 

одержал Алексей Плешаков, 

набравший 50% голосов от об-

щего числа всех, пришедших 

на выборы. Он долгое время 

работал заместителем главы 

администрации Дзержинского.  

Среди первоочередных задач, 

которые необходимо решать в 

городе, глава Дзержинского 

Алексей Плешаков назвал за-

вершение строительства вто-

рой и третьей очередей уни-

кальной школы «Парус», 

решение вопроса со сносом 

ветхого  жилого фонда, строи-

тельство новых домов, модер-

низацию жилищно-комму-

нального хозяйства и возведе-

ние здания областного Театра 

кукол. А также развитие науч-

но-производственного комп-

лекса  и присвоение Дзержинс-

кому статуса наукограда. 

59 муниципальных музеев, 
15 картинных галерей и 9 
выставочных залов находятся в  
Московской области. Из них 9 
— музеи-заповедники. Подмос-
ковные музеи обладают редким 
книжным фондом, богатыми исто-
рико-художественными, истори-
ко-бытовыми и мемориальными 
коллекциями, достигающими 
1,1 миллиона единиц хранения. 
Ежегодно их посещают более 
миллиона человек. 

 2722 школы, в которых 60 
тысяч педагогов преподают 868 
тысячам учеников 
mk.ru

230 МЛРД. РУБ. 
— столько планируется вложить 

в строительство ЦКАД. 442 млн. 
рублей будет стоить прокладка 1 
километра Центральной коль-
цевой автомобильной дороги, 
которая пройдет по территории 
Подмосковья, — такую цифру 
озвучили на днях специалисты 
ФГУ “Дороги России”. В строи-
тельство планируется привлечь 
231 млрд. рублей. Как сообщил 
руководитель проекта Андрей 
Журавлев, пул частных инвесто-
ров сформируется уже в следую-
щем году. На ЦКАД можно будет 
кататься с ветерком, развивая 
скорость до 150 км в час, однако 
проезд по трассе разработчики 
намереваются сделать платным. 
Сколько придется отстегивать 
водителям за удовольствие, пока 
остается тайной.

Сокращение численности рос-

сийских войск, которое нача-

лось с конца 80-х, повлекло за 

собой увольнение большого числа офи-

церов. В результате на рынке труда кроме 

военных пенсионеров, которым хоть что-

то платили и которые могли получить 

второе высшее образование, появились 

бывшие офицеры, имеющие специаль-

ность слишком далёкую от гражданской, 

чтобы составить конкуренцию другим 

безработным. К чему развитие подобной 

ситуации могло бы привести, сказать 

сложно. Спасла положение социальная 

программа адаптации военнослужащих, 

начавшая своё действие с 2001года при-

казом Министра обороны Российской 

Федерации. Сейчас эта программа, по 

крайней мере, в Московской области, 

серьёзно набирает обороты. Первой лас-

точкой послужило появление центра со-

циальной адаптации военнослужащих и 

членов их семей в г. Ногинске. 2006 год 

увенчался открытием 5 филиала в Крас-

нознаменске, где базируется командный 

центр космических войск. 

Как сообщила исполняющая обя-

занности министра социальной защи-

ты населения правительства Московс-

кой области Татьяна Дымнич на 

Краснознаменск выбор пал не случай-

но. Министерство социальной защиты, 

открывая пятый филиал, руководство-

валось несколькими принципами. Во-

первых, Краснознаменск – один из не-

многих военных городов области, где 

проблемы граждан решаются коллеги-

ально администрацией и военным 

представительством. Ярким примером 

является тот факт, что в военный гос-

питаль помещаются на стационар как 

офицеры и солдаты, так и люди граж-

данские. Во-вторых, Краснознаменск 

- город, в котором концентрация воен-

ных, вышедших на пенсию, очень ве-

лика - 4 тысячи. Кроме того, в Красно-

знаменске располагается подразделе-

ние социальной защиты населения, 

которое в последствии бок о бок будет 

сотрудничать с центром.

Концепция работы Центра социаль-

ной адаптации будет заключаться не 

только в образовательном процессе. По 

словам Татьяны Дымнич «сюда будут 

привлекаться другие центры социальной 

защиты: «Семья», Центр реабилитации 

инвалидов, Центр службы занятости, 

пенсионный фонд». 

Что касается предлагаемых специ-

альностей, то их чёткий список пока не 

установлен, да и вряд ли когда-нибудь бу-

дет, потому что Центр изначально ориен-

тируется на рынок труда и потребности 

города военного типа.

Эффективность работы подобных 

центров была доказана личным опытом 

персонала только что открытого пятого 

филиала. К примеру, Владимир Головин, 

руководитель Краснознаменского цент-

ра, сам на себе испытал прелести безра-

ботной жизни военного пенсионера. 

После увольнения в запас он приехал 

сюда. Тогда дальнейшие перспективы 

гражданской жизни для него были весьма 

зыбкими. Однако в таком же центре по-

могли и направили знания, приобретён-

ные на военной службе, в нужное русло.

На данный момент открыт только 

кабинет приёма граждан в местном Доме 

офицеров. Сам же Центр социальной 

адаптации появится в здании городской 

поликлиники. На каком этаже – пока не 

решили, но его место в жизни Красно-

знаменска уже определено, и оно будет 

одним из самых главных.

Артём СЛАВИЧ            

Городское поселение Заречьенское – 

одно из таких новых территориальных 

образований, которое возникло на 

землях, когда-то принадлежащих совхозу-мил-

лионеру «Заречье». В советские времена совхоз 

для местных жителей был всем: и работодате-

лем, и местной властью. В период приватизации 

совхоз развалился, так как стоимость земли в 

разы была выше, чем все то, что на ней находи-

лось. Сегодняшний владелец бывшего совхоз-

ного хозяйства, а ныне ЗАО «Заречье», банк 

«Абсолют».

Городское поселение Заречье расположено на 

257 га земли, и проживает в нем свыше 5 тысяч че-

ловек. Главу поселения – Юрия Чередниченко, 

избранного на этот пост в сентябре 2005 года, сме-

ло можно отнести к руководителям нового поко-

ления не только в силу возраста, но и по стилю и 

методам работы. Именно, принципы руководс-

тва, а не возраст – доминанта нового поколения.  

Юрий Дмитриевич из школьных директоров и, 

как рассказывают, из толковых.  Все те, кого я рас-

спрашивал, отзываются о нем, как об ответствен-

ном и взвешенном руководителе.  Прежде, чем 

пообещать, хорошенько подумает, а, уж пообе-

щав, обязательно сделает. Он принял ситуацию в 

поселении как объективную реальность и с уче-

том этого строит свою деятельность.

А начал он со стратегии развития поселения, 

которая основывается, прежде всего, на том, что 

в силу своей географической близости к Москве 

(сто метров от МКАД) Заречье очень привлека-

тельно для инвесторов. Вся земля (95%), которая 

сначала принадлежала совхозу, а потом ЗАО «За-

речье»,  практически скуплена. А она здесь не 

просто дорогая, а очень дорогая. Следовательно, 

инвесторы кровно заинтересованы в том, чтобы 

земля приносила прибыль. Руководство Один-

цовского  района и поселения выступили иници-

аторами разработки и принятия Генерального 

плана развития  городского поселения Заречье, 

который смог учесть интересы  всех  заинтересо-

ванных сторон. Когда этот план будет утвержден 

в области, можно будет говорить о качественно 

новом этапе развития Заречья.

Сегодня в муниципальной собственности на-

ходятся средняя и музыкальная школы, детский 

сад, жилой фонд и прилегающие территории. В 

случае реализации проекта в городском поселе-

нии появится жилье различного уровня доступ-

ности (эконом и бизнес-класс, элитное),  а так же 

вся сопутствующая инфраструктура – офисно-де-

ловой, торговый и развлекательный центры, шко-

лы, детские сады, поликлиника.  Естественно, 

возникает вопрос: «Что все это даст жителям по-

селения?» Во-первых, социальные объекты пере-

ходят на баланс поселения. Во-вторых, глава бу-

дет добиваться, чтобы коммерческие структуры, 

расположенные в Заречье, были зарегистрирова-

ны в области, что существенно повысит налого-

вые поступления. А учитывая тот факт, что земля 

и имущество здесь дорогие, суммы перечисляе-

мых налогов могут быть очень большие, их можно 

будет направлять на социальное развитие.

- Моя цель - сделать поселение самодостаточ-

ным, - говорит Юрий Дмитриевич, - чтобы жите-

ли имели все те блага, что и раньше, когда сущес-

твовал совхоз, но на более современном уровне.

Руководство поселения объективно готово 

выполнять все те полномочия, что определяются 

131-м законом: сложилась управленческая струк-

тура, есть команда людей, готовых работать, бла-

гоприятная экономическая конъюнктура.  Но 

поправки все в тот же закон о введении переход-

ного периода практически сводят к нулю самосто-

ятельность муниципального образования, так как 

нет главного – собственного бюджета. 

Если для каких-то муниципальных образова-

ний переходный период – это время для адапта-

ции к новым условиям, то для городского поселе-

ния Заречьенское – сдерживающий фактор 

развития. Кстати, в точно таком же положении 

оказалось большинство поселений Одинцовского 

района – одного из самых экономически благопо-

лучных районов области. Именно поэтому главы 

и депутаты района вышли с ходатайством о сокра-

щении времени переходного периода.

Одним из средств решения стратегической 

задачи реформы – приблизить власть к народу – 

стало создание Советов в поселениях. На прошед-

ших муниципальных выборах борьба за депутатс-

кие места шла нешуточная. И что же? По 

большому счету депутаты оказались не у дел все 

по той же причине – нет реальных полномочий. 

Юрий Чередниченко это прекрасно понимает и 

считает, что поднять статус депутатов можно толь-

ко за счет  реального выполнения ими наказов из-

бирателей.

-  Мы принимаем жизненно важные для по-

селка решения только с учетом мнения его жите-

лей, которые доносят его до власти через депута-

тов, - поясняет он. 

Такая позиция главы поселения не просто 

единовременная поддержка, но работа на перс-

пективу: закладываются предпосылки для сла-

женной работы исполнительной и представитель-

ной ветвей власти.

В Заречье депутаты чаще встречаются со свои-

ми избирателями на улице, чем в кабинетах в при-

емные дни. Вот так власть идет навстречу народу. 

Тем более что такие «встречи» предусмотрены и за-

коном. Речь идет о территориальных органах само-

управления (ТОСах), создание которых прописано 

в Уставе муниципальных образований. Но реально 

они могут появиться только там, где есть много-

этажные дома, так как ТОСы должны решать, пре-

жде всего, хозяйственные вопросы, хотя закон пре-

дусматривает внесение ТОСами проектов 

«муниципальных правовых актов». И все! Никакой 

политики. Однако первые попытки создания орга-

нов самоуправления как раз свидетельствуют об об-

ратном. В постперестроечный период появилась 

категория людей, которым очень хотелось «пору-

лить». По совокупности своих личностных и про-

фессиональных качеств удавалось им это редко, по-

этому им ничего не оставалось делать, как именовать 

себя оппозицией. Такие люди имеются практически 

в каждом регионе. Перемещаясь из одного населен-

ного пункта в другой, они собирали, как правило, 

пенсионеров - самых благодарных слушателей - и с 

жаром обличали власть. Они часами могли говорить 

о том, что власть не меняет перегоревшую лампочку 

в подъезде, делая из этого глобальный вывод об ан-

тинародности местной власти.

По мнению Юрия Чередниченко, ТОСы  мо-

гут быть очень мощным рычагом общественного 

мнения при решении тех или иных вопросов. 

ТОСы в администрации всегда найдут поддержку, 

если будут заниматься решением конкретных, 

прежде всего хозяйственных, задач.

- А вообще, - заключает Юрий Дмитриевич. 

– Если в поселке все функционирует и благоуст-

раивается, а чиновники незаметны - тогда власть  

работает, тогда она эффективна.

Георгий ЯНС

ВЛАСТЬ ДОЛЖНА БЫТЬ ЭФФЕКТИВНОЙ
ОДНОЙ ИЗ СОСТАВЛЯЮЩИХ РЕФОРМЫ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ СТАЛО АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИ-
ТОРИАЛЬНОЕ ДЕЛЕНИЕ:  УКРУПНЕНИЕ,  ИЗМЕНЕНИЕ ГРАНИЦ, ПОЯВЛЕНИЕ НОВЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ.

ПОДМОСКОВЬЕ В ЦИФРАХ
46 ТЫСЯЧ КВ. КМ 
     — территория области, на ней легко разместятся Бельгия,  Швейцария или Нидерланды. 

73 муниципальных образования. 

39 районов,

76 городов,

97 поселков городского типа, 

6193  сельских населенных пунктов. 

6,6 МЛН. человек проживает 

сегодня в Подмосковье. Городское насе-

ление составляет 5,3 млн. человек. 

5 МЛН. КВ. МЕТРОВ 
 и даже больше построило Подмосковье в 

2004 году и впервые обогнало Москву по 

вводу жилья. 

По  материалам газеты «Московский Комсомолец» от 02.03.2006

В ДОЛЖНОСТЬ ВСТУПИЛ НОВЫЙ 
ГЛАВА ДЗЕРЖИНСКОГО

19 июля губернатор Московской области Борис Громов принял участие в 
торжественном мероприятии, посвященном вступлению в должность главы 
городского округа Дзержинский. Как сообщает пресс-служба губернатора, 
перед началом церемонии участники мероприятия почтили минутой молчания 
память трагически погибшего весной этого года главы города Виктора 
Доркина, который возглавлял Дзержинский в течение 15 лет. 

РАБОТА «ПЕНСИОНЕРАМ» ОБЕСПЕЧЕНА
13 июля в закрытом городе военного типа Краснознаменске открылся пятый филиал 

Центра социальной адаптации военнослужащих. Примечательно то, что 
в его задачи будет входить обучение гражданским специальностям бывших военнослужащих. 
К этому событию был приурочен визит Татьяны Дымнич, исполняющей обязанности министра 
социальной защиты населения Правительства Московской области.

ПОДМОСКОВНЫМ ЛЬГОТНИКАМ, ЖЕЛАЮЩИМ 

ОТКАЗАТЬСЯ ОТ НАБОРА СОЦИАЛЬНЫХ УСЛУГ, 

НУЖНО НАПИСАТЬ ЗАЯВЛЕНИЕ ДО 1 ОКТЯБРЯ

В соответствии с Федеральным законом от 17.07.1999 г. 
№ 178-ФЗ «О государственной социальной помощи», граждане, имеющие право 
на получение государственной помощи в виде набора социальных услуг – 
«социального пакета», имеют право отказаться от них взамен на ежемесячную 
денежную выплату, размер которой можно уточнить в территориальном органе 
Пенсионного фонда Российской Федерации по месту жительства.

Набор социальных услуг со-

стоит из двух частей, в кото-

рые входят дополнительная 

бесплатная медицинская помощь, в том 

числе предусматривающая обеспечение 

необходимыми лекарственными средс-

твами по рецептам врача (фельдшера), 

и предоставление, при наличии меди-

цинских показаний, путевки на сана-

торно-курортное лечение, а также бес-

платный проезд на пригородном 

железнодорожном транспорте, на меж-

дугороднем транспорте к месту лечения 

и обратно, в случае получения бесплат-

ной санаторно-курортной путевки. До-

пускается отказ как от всего набора со-

циальных услуг, так и от одной из его 

частей.

Гражданам, принявшим решение 

отказаться в 2007 г. от получения «соци-

ального пакета» (целиком или частич-

но), необходимо в срок до 1 октября 

2006 г. подать заявление об этом в тер-

риториальный орган Пенсионного 

фонда Российской Федерации, осу-

ществляющий им ежемесячную денеж-

ную выплату.

Законом Московской области от 

23.03.2006 г. № 36/2006-ОЗ «О социаль-

ной поддержке отдельных категорий 

граждан в Московской области» пре-

дусмотрена подобная практика в отно-

шении региональных льготников – ве-

теранов труда и военной службы, 

достигших возраста, дающего право на 

получение трудовой пенсии по старо-

сти; тружеников тыла; реабилитирован-

ных лиц и лиц, признанных пострадав-

шими от политических репрессий и 

являющихся инвалидами или получаю-

щих пенсию в соответствии с законода-

тельством РФ. Они имеют право полно-

стью или частично отказаться, с заменой 

на соответствующую денежную выпла-

ту, от предоставления им: бесплатного 

проезда на всех видах городского пасса-

жирского транспорта общего пользова-

ния (кроме такси и маршрутного такси) и 

автомобильном транспорте общего поль-

зования на пригородных маршрутах 

(кроме такси и маршрутного такси); бес-

платного проезда на железнодорожном 

транспорте пригородного сообщения.

Заявление об отказе от получения 

мер социальной поддержки по бесплат-

ному проезду на 2007 г. подается в срок 

до 1 октября 2006 г. в территориальное 

структурное подразделение Министерс-

тва социальной защиты населения по 

месту жительства заявителя, где можно 

получить информацию о величине пре-

дусмотренных выплат.

По сообщению Министерства 
социальной защиты населения 

Московской области
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«НАШЕ ПРОШЛОЕ - 

ПЯТИДЕСЯТЫЕ»

В Ногинском музейно-выставочном центре родилась 
идея показать послевоенное время посредством пред-
метов быта того времени.  Такие предметы представле-
ны на выставке «Наше прошлое - пятидесятые». 

Здесь собраны предметы, создающие уголки квартиры, школы и рабочего каби-

нета. В глаза сразу бросаются голубая парта и скамья, здесь же школьная форма и 

промокашка: то, о чем молодые люди много слышали, но чего никогда не видели. 

Чуть левее - предметы, принадлежащие моднице того времени: металлическая пуд-

реница, перчатки, журнал «Бурда». Есть вещи, которые привлекают своей необыч-

ностью: доска для стирки белья, старый радиоприемник, проигрыватель пластинок: 

А вот то, что не могло не привлечь моего внимания - телевизор. Это тот самый ап-

парат, в линзу которого приходилось заливать воду для просмотра любимой переда-

чи. А ведь именно с такого «несовершенства» начиналась эпоха широкого телевизи-

онного вещания. Кстати, все экспонаты находятся в рабочем состоянии.

Невозможно пройти мимо еще одного экспоната - массивного деревянного ра-

бочего стола. Он выглядит загадочно и внушительно: столешница, обтянутая сук-

ном, резные ножки, на каждом ящике замочная скважина. Образ сидевшего за этим 

столом дополняют счеты, научные книги, печатная машинка, знамя рядом со сто-

лом и вешалка. А на ней черное кожаное пальто. Такое не мог позволить себе рядо-

вой гражданин. По всему видно, что хозяином такого кабинета мог быть только 

мужчина, занимавший руководящую должность. 

Многие экспонаты предоставлены музею частными лицами, то есть людьми, 

жившими в пятидесятые.

 «НА ПЛОЩАДИ» 

СОСТОЯЛАСЬ ПРЕМЬЕРА

В июле в народном театре «На площади» города 
Долгопрудный состоялась премьера. Впервые был пока-
зан спектакль «Человеческий голос» по одноименному 
произведению французского драматурга Жана Кокто. 

Режиссером-постановщиком стала Светлана Воропаева, в спектакле сыграли 

Анастасия Калиновская и Марина Иванова. Спектакль очень понравился боль-

шинству зрителей. Поэтому «Человеческий голос» будет показан еще не один раз, о 

чем будет сообщено в уличных афишах.

ПЕРСОНАЛЬНАЯ ВЫСТАВКА 

ФОТОГРАФА 

Выставка В.А. Лосмана, открывшаяся на днях в залах 
мемориального дома Н.П.Андреева в Серпухове на-
звана известной фразой В.Высоцкого «Лучше гор могут 
быть только горы». Автор выставки давно имеет солид-
ную репутацию среди местных фотографов, но это его 
первая персональная экспозиция. 

На этой выставке еще раз убеждаешься в магическом воздействии черно-белой 

фотографии. Эта выставка замечательна и тем, что демонстрирует драматизм фото-

графической биографии автора и его поколения. Многие фотографы-любители 

Серпухова, а может быть, и всей России, вступившие в творческую жизнь в послед-

ние 20-30 лет двадцатого века, могут узнать здесь самих себя.  Старая фототехника 

ушла в прошлое, а новое время требует, фактически, совершить подвиг возрожде-

ния из пепла, обновить старые навыки и овладеть современными технологиями. В 

бурном потоке массовой «мыльной» фотографии надо умудриться сохранить уваже-

ние к выразительным качествам света, к цвету, к композиции, к возвышенному 

смыслу каждого снимка.

Выставка В.А.Лосмана продолжает процесс второго рождения Дома 

Н.П.Андреева, идущий теперь под крылом Серпуховского историко-художествен-

ного музея. Владимир Анатольевич с гордостью вспоминает, что в 1990 году, будучи 

депутатом городского Совета, активно способствовал группе энтузиастов в спасе-

нии Дома и создании там Центра фотографической культуры. 

Выставки в Доме становятся творческой лабораторией серпуховских фотогра-

фов и зрителей. Создается обстановка, в которой можно надеяться на заинтересо-

ванное внимание городских и областных властей к решению таких насущных задач 

Дома, как ремонт здания, его музеефикация, развертывание научной работы с на-

следием Н.П.Андреева, достойное празднование 125-летия со дня рождения знаме-

нитого земляка.

100 ТЫСЯЧ ПОДМОСКОВНЫХ 

ДЕТЕЙ ОТДОХНУЛИ В ЛАГЕРЯХ

Более 100 тысяч подмосковных детей отдохнули и 
поправили свое здоровье в оздоровительных учрежде-
ниях Подмосковья и других регионов России, а также  за 
рубежом.

На территории Подмосковья этим летом работают свыше 1 тысячи оздорови-

тельных лагерей. По путевкам, выделенным Министерством социальной защиты 

населения, уже отдохнули более 7,5 тысяч детей-инвалидов, детей-сирот, детей, на-

ходящихся в трудной жизненной ситуации.

В настоящее время для организации отдыха детей-сирот, детей, оставшихся без 

попечения родителей, а также юношей и девушек в возрасте от 18 до 23 лет, находя-

щихся на полном государственном обеспечении, из бюджета Московской области 

дополнительно выделено 7,0 млн. рублей.

На базе Клинского загородного социально-реабилитационного центра для не-

совершеннолетних «Русь» Министерством социальной защиты населения Москов-

ской области, при содействии Главного управления внутренних дел Московской 

области, организован отдых  детей, состоящих на учете в отделах по делам несовер-

шеннолетних. Всего в летний период 2006 г. в этом оздоровительном центре отдох-

нут 330 детей и подростков.

Для них разработана программа социальной реабилитации. С детьми проводят-

ся психологические тренинги, тематические конкурсы, правовые беседы и олимпи-

ады, спортивные и культурно-массовые мероприятия. По замыслу организаторов, 

это должно привести к снижению уровня правонарушений в подростковой среде.

- Главная цель фестиваля, - пояснил корреспон-
денту «ПРЕЗИДЕНТ-газеты» настоятель храма 
игумен Амвросий (Шевчук), - познакомить детей и 
взрослых с традиционным древнерусским ремеслом, 
которое всегда было частью православной культуры. 
Жили бы у моря, соревновались в плавании. А мы в 
России живем, поэтому силами и талантом меряемся 
в работе. И детей своих к тому приучаем…

Всё началось несколько лет назад, когда 

на базе православного благотворитель-

ного лагеря «Никита» при храме Свято-

го великомученика Никиты д.Бывалино были со-

зданы маленькие слесарные мастерские со своей 

кузней. Делалось всё для детей, проводящих лето в 

лагере, для того, чтобы дать не только основы пра-

вославной культуры и христианского жития, но и 

навыки профессионального труда. 

Кузница постоянно развивается, а коллектив 

кузнецов совершенствуется в навыках своего тя-

желого, но высокохудожественного ремесла. Ра-

боты кузнецов стали заметны не только прихожа-

нам храма, но и получили общероссийское 

признание: к Великой пятнице 2005 года ими были 

исполнены специальные подсвечники в виде роз, 

окружающие Плащаницу, летом 2005 года было 

изготовлено кованое крыльцо для храма, а в нояб-

ре - изготовлены уникальные решетчатые двери 

для храма Вознесения Господня. Совсем недавно 

была закончена работа над большим кованым лар-

цом – мощевиком для хранения частиц Святых 

мощей Преподобных Кирилла и Марии – родите-

лей Преподобного Сергия Радонежского. В насто-

ящее время ларец находится на выставке в Санкт-

Петербурге. Кузня храма участвовала в нескольких 

фестивалях и выставках на территории России.

И вот уже во второй раз фестиваль кузнецов 

проходит на бывалинской земле, превратившись в 

большой праздник жизни. Начался фестиваль с 

Божественной Литургии и молебна. Следом - по-

ковки и мастер-классы, а также развлекательная 

программа. Взорам участников и гостей от-

крылась целая средневековая русская де-

ревушка с рыцарями-богатырями, кузне-

цами-ремесленниками, ярмаркой, 

ролевыми играми, фольклорными 

песнопениями и радостными детиш-

ками. 

В этом году среди участников фестиваля были 

замечены Московская Гильдия Кузнецов, Фабри-

ка  кузнечных изделий г. Ногинска, Союз Куз-

нецов России, Симбирский Кузнечный 

двор «Корч», Гильдия кузнецов и 

художников по металлу Севе-

ро-Западного региона, Из-

дательство «Мир 

металла», Мастерс-

кая «Данила» 

(Тула) и др.

НЕ ПЕРЕВЕЛИСЬ 
ЕЩЕ МАСТЕРА 
НА СВЯТОЙ РУСИ!
П О  Б Л А Г О С Л О В Е Н И Ю  М И Т Р О П О Л И Т А  К Р У Т И Ц К О Г О  И  К О Л О М Е Н С К О Г О  Ю В Е Н А Л И Я 
2 2 - 2 3  И Ю Л Я  Н А  Т Е Р Р И Т О Р И И  Х Р А М А  С В Я Т О Г О  В Е Л И К О М У Ч Е Н И К А  Н И К И Т Ы  В  Д .
Б Ы В А Л И Н О  П А В Л О В О - П О С А Д С К О Г О  Р А Й О Н А  И  П Р А В О С Л А В Н О Г О  Д Е Т С К О Г О  П Р И -
Ю Т А  « Н И К И Т А »  С О С Т О Я Л С Я  I I  Б Ы В А Л И Н С К И Й  Ф Е С Т И В А Л Ь  К У З Н Е Ч Н О Г О  И С К У С С Т В А 
П О Д  Д Е В И З О М :  « К У Е М  В О  С Л А В У  С В Я Т О Й  Р У С И !  П О М И Л У Й ,  Г О С П О Д И ,  И  С П А С И ! » . 

В 
работах у горна и на наковальне принимали участие 
и воспитанники православного детского приюта 
«Никита». Среди них особенно выделялся десяти-

летний Ванюша Истомин, который и грел железо, и ковал его, 
и помогал держать. 

Выступление клуба ролевого моделирования «Камелот» 
поразило многих, так как сражение на мечах в шлемах и коль-
чугах не каждый день увидишь. Потом было организовано ката-
ние на лошадях, которое доставило столько радости еще одним 
постоянным гостям лагеря «Никита» детям из детского дома в 
Красной Дубраве.

Всё эти развлечения и плюс прекрасная солнечная погода 
развивают аппетит, так что для особо проголодавшихся посети-
телей фестиваля работала полевая кухня.

Праздник кузнечного искусства удался и большое спасибо 
за это отцу Амвросию, как заботливому хозяину.

Николай ГРИГОРЬЕВ


